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FECHA: Julio 04 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Tres motociclistas directo al hospital 

 “Femsa puja por comprar Santa Clara” 

 “A revisión las actas de la elección en Pachuca”  

 “Pollo y huevo libres de gripe aviar”  

 
“Histórico nivel de votación: Ashane”  

 
“A revisión más de las 50% de las casillas”  

 
“Impugnaciones ventilan incongruencias de AMLO” 

 “Doble nacionalidad para 295 hidalguenses” 

 “Pillos y mafia acaban con el PAN, señala Del Arenal”  

 
“IFE ofrece apertura en recuento de voto” 

 
“...Igual regresa 'voto por voto” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Panal baja a diputado por acuerdos internos: El diputado del Panal, Crisóforo Rodríguez Villegas, solicitó 

licencia para dejar su curul a su suplente Severo Bautista. El ahora legislador con licencia explicó que el permiso fue 

derivado de un acuerdo con los líderes de su partido, en especial con Moisés Jiménez, a quien le agradeció la 
oportunidad de haber sido diputado. “Es un acuerdo dentro del proyecto de Nueva Alianza, es un acuerdo que se tuvo 

previamente con el líder de este proyecto que es Moisés Jiménez Sánchez, quien es el líder moral”. Rodríguez Villegas 
llegó al Congreso local por medio de un curul de representación proporcional, por lo cual se va agradecido con el Panal 

por la oportunidad de representar a la sociedad hidalguense. “Algún día pensé en dedicarme de la política, yo no me voy, 
al contrario, aquí en la actual legislatura vine a realizar más compromisos con la gente, de seguir cuestionando, seguir 

trabajando para la ciudadanía. Es lo que voy a hacer, y me reitero a la orden de ustedes, y siempre voy a estar con ese 

respeto”. Ahora, Rodríguez se dedicará a sus negocios del campo confiando que sus iniciativas sean seguidas por su 
suplente, quien tiene un currículum relacionado con la docencia y el trabajo partidista con Panal. “Es un maestro rural, 

egresó de una normal básica, es un profesor que tiene todo el conocimiento para llegar aquí. Se llama Severo Bautista”, 
al tiempo que se desmarcó del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, al afirmar que él es gente de campo. 

“Yo no soy maestro, soy de la sociedad civil, yo me regreso al campo pues soy comerciante, soy campesino, agricultor. Si 

habrá más cargos políticos es algo que no podría contestar, porque estoy para servirle a la gente. Me inicio en una 
carrera política para gestionar recursos para quienes menos tienen”. Sobre si regresará en un futuro a su curul, 

Rodríguez mencionó que eso dependerá de lo que decida Moisés Jiménez. Sobre posibles suspicacias por su licencia, el 
legislador con licencia negó que fuera algo extraño, pues esto ya se venía cocinando desde la toma de posesión en abril 

del año pasado, esto por medio de acuerdos. “Hubo acuerdos desde el comienzo del proyecto. Desde que a mí me 
invitan a trabajar para este proyecto se generaron acuerdos. Quiero pensar que eso acuerdos ya se cumplieron, pues hoy 

(ayer) ya se dio la licencia y tenemos un líder que saben quién es (Moisés Jiménez)”. Agregó que al final de cuentas, lo 
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importante es el proyecto, por lo cual mostró su confianza absoluta en que a su trabajo le dará continuidad por parte de 

Bautista. “No lo afecta, viene gente del mismo proyecto, es un compañero con el mismo proyecto, es un compañero de 

Nueva Alianza”. Entre los pendientes que deja Rodríguez en la agenda legislativa es la reforma a la Ley de Turismo 
estatal, la cual a su consideración le faltan elementos para generar más atractivos en zonas rurales para la atracción de 

visitantes, lo cual se traduciría en más empleo para personas de estas regiones de Hidalgo. “Durante mi espacio en esta 
legislatura estuvimos trabajando sobre un proyecto de ley para el estado de Hidalgo, un proyecto de ley que queda a 

medias pues está a punto de aprobarse espero quien llegue le dé el último empujón, pues el proyecto para poder 

impulsar el turismo rural en las comunidades y llevar más y mejores y empleos a quienes menos tienen, que fue la razón 
por la cual entre a la política”. Esta toma de licencia es la segunda por parte de un legislador del Panal en lo que va del 

año. La anterior fue en marzo, cuando Vianey Lozano dejó su lugar en el Congreso local a Mario Vera García, esto con el 
objetivo de contender por un lugar en el Congreso federal, pero los resultados no le favorecieron. Lozano Lazcano en su 

momento negó ser una de las llamadas legisladoras “Juanitas” (que compiten para completar la cuota de género pero 
dejan el cargo a un hombre), pues ella duró casi un año en el cargo de elección popular y salió para buscar nuevas 

opciones. “No lo veo así yo, considero que los tiempos están justos, que tenemos que tener oportunidades diversas en 

cuestión de la función pública, creo que fue un paso muy grande que dio Panal en cuestión de meter a diputados 
jóvenes”, dijo en su momento.  Claves Votación ► La votación para la petición de licencia de Crisóforo Rodríguez 

Villegas fue por mayoría de votos, aunque hubo cuatro abstenciones y tres votos en contra por parte de sus ahora ex 
compañeros de Legislatura. ► Uno de los votos en contra fue del líder de los diputados, Ramón Ramírez, quien dijo que 

lo hizo por respeto al trabajo realizado por el ahora legislador panalista con licencia. ► La licencia fue pedida con 

carácter de irrevocable, por lo que sumado por sus propios dichos será complicado su regreso al Congreso local 

hidalguense. (Alejandro Suárez, página 11) 

Crónica-Califica Del Arenal a cúpula panista como una mafia que permite derrota: Al interior de Acción 

Nacional (PAN) existe una dictadura partidista desde la cúpula nacional y no se práctica la democracia interna, eso 

provocó que nos fuera tan mal en las elecciones del domingo, acusó el ex dirigente estatal del Comité Directivo 
blanquiazul, Adrián del Arenal Pérez. En entrevista para La Crónica de hoy en Hidalgo, reiteró que en el Comité Ejecutivo 

Nacional albiazul persiste una mafia de personajes siniestros que sólo viven de las arcas partidistas y no aportan 
propuestas que beneficien al partido u otorguen simpatías en los procesos electorales. “He sido un crítico constructivo del 

PAN, pero nunca me han hecho caso, vemos que el CEN lo maneja una mafia, un grupo de pillos que salieron con premio 
en estas elecciones, pues todos ellos están en las listas plurinominales”. Mencionó a perfiles nacionales panistas que 

supuestamente controlan al instituto bajo intereses personales como Mariana Gómez del Campo o Gerardo Ruiz, quienes 

“saquearon” al organismo y nunca lucharon por los colores. El empresario pachuqueño lamentó que en la contienda 
electoral del 1 de julio, el PAN perdió plazas importantes como Jalisco, Morelos, León y la delegación Miguel Hidalgo, 

debido a que los comités estatales sabotearon a los candidatos, además de que a escala nacional prevalece un control 
total de la militancia. “Al PAN lo han destruido en todos los niveles, tan sólo para contratar un conserje deben autorizarlo 

desde Los Pinos, no se puede crecer cuando el poder está concentrado por unas cuantas personas, un grupo de gente 

sucia que se acabó al partido”. No obstante, reconoció que actualmente en Hidalgo no hay gente mala en el partido, 
aunque con algunas excepciones que sólo abusan del organismo y lo abandonan en tiempos electorales. “En Hidalgo no 

hay gente mala en la dirigencia, Alejandro Moreno es un muchacho sano que acaba de entrar, pero tenemos a personas 
como Guillermo Galland que es un corrupto y vividor, creo que al partido lo daña ese grupo de mafiosos a nivel nacional, 

por eso pasamos a tercera fuerza con mucha vergüenza”. EFECTOS En estos días el ex líder panista se manifestó en la 
plaza Juárez de la capital hidalguense y en las inmediaciones del Comité Ejecutivo Nacional con una lona que exigía a los 

dirigentes albiazules trabajar ya por el partido y eliminar la burocracia interna que impera desde hace 12 años en la 

cúpula. Por su parte, el candidato al senado Daniel Ludlow Kuri sostuvo que el partido tocó fondo debido a la deslealtad y 
traición de algunos militantes, además de que prevalecieron otros intereses en la elección que al final empañaron la 

imagen y participación panista en la reciente elección federal. Respecto a los comicios presidenciales, en Hidalgo el PAN 
obtuvo en promedio 212 mil 808 votos para su candidata; es decir, el 17.5 por ciento de los sufragios. Sin embargo, en la 

contienda de 2006 el porcentaje que logró fue mayor al 35.89 por ciento. Acción Nacional esperará en Hidalgo los 

resultados de los cómputos finales, pues confían aún en que las supuestas irregularidades registradas a lo largo del 
Distrito VI, Pachuca y Mineral de la Reforma, podrían cambiar las cifras electorales a favor del aspirante a diputado 

federal Luis Enrique Baños. (Gabriela Porter, página 03) 
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Criterio-Sólo en Pachuca hay resistencia al priísmo: Pachuca es el único distrito que mantiene resistencia al PRI, 

donde los resultados electorales fueron más apretados y único en darle la preferencia al PAN para la elección a 

senadores, lo que no alcanzó para quitar el carro completo al tricolor. Este 1 de julio, un millón 215 mil 922 hidalguenses 
acudieron a las urnas para elegir al próximo presidente de México, senadores y diputados, de 852 mil 477, lo que 

representa 65.63 por ciento de participación ciudadana; de acuerdo con los resultados del Programa de Resultados 
Electorales Preliminares (PREP). Con 100 por ciento de las casillas computadas, el distrito I, con cabecera en Huejutla, 

obtuvo la mayor participación, con 70.82 por ciento, lo que se vio reflejado en 169 mil 221 votos en la región. Mientras, 

el distrito IV, con cabecera en Tulancingo, presentó el menor porcentaje de participación (63.13 por ciento), donde se 
emitieron 147 mil 435 sufragios. En la elección presidencial, el partido más votado fue el PRI, con 454 mil 13, lo que 

representa 37.7 por ciento de los sufragios; el menos votado fue Movimiento Ciudadano, con 42 mil 197 votos (3.47%).  
Sumando los votos de las tres elecciones por partido (presidente, senadores y diputados), el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) obtuvo un millón 318 mil 399 sufragios; el PRD, 765 mil 756 sufragios; el PAN, 727 mil 24; el Panal, 

205 mil 750; el PT, 163 mil 540; el PVEM, 148 mil 199 y MC, 101 mil 70 sufragios. En cuanto a la elección a Presidente 
de la República, Enrique Peña Nieto (PRI-PVEM) obtuvo la victoria en los siete distritos electorales, con 514 mil 6 

electores; fue el distrito V, con cabecera en Tula, el que significó más votos para Peña, con 81 mil 349 sufragios; en 
contraparte, en Tulancingo obtuvo 61 mil 249 sufragios. En el distrito de Pachuca, donde fue más notorio el voto 

diferenciado, Enrique Peña Nieto obtuvo la victoria por apenas 23 votos, pues la alianza PRI-PVEM obtuvo 66 mil 780, por 
66 mil 757 del Andrés Manuel López Obrador. En contraparte, en la elección de senadores, la fórmula panista Xóchitl 

Gálvez-Daniel Ludlow obtuvo más de seis mil votos, frente a Omar Fayad-David Penchyna. Sin embargo, el PAN alcanzó 

el tercer lugar de la contienda de senadores, pues tanto el PRI como el PR-PT-MC obtuvieron más votos en los demás 
distritos, excepto Tulancingo, donde el PAN quedó segundo lugar. El resultado final fue 435 mil 41 votos para el PRI, 301 

mil 21 para Isidro Pedraza y 285 mil 702 para Gálvez Ruiz. (Jorge Ávila, página 04) 

Criterio-“No volveré a ser candidata nunca”, Xóchitl: La panista Xóchitl Gálvez reconoció ayer en entrevista con el 
periodista Salvador Camarena que no vuelve a ser "candidata nunca más" luego de su derrota en la elección de 

senadores de 1 de julio. La ex candidata a gobernadora por la alianza PAN-PRD y ex candidata a senadora del PAN, 
señaló a la supuesta compra de votos e inequidad como la causa de su dimisión política. Además, la ex candidata y una 

de las operadoras políticas más cercanas de la ex candidata a la Presidencia Josefina Vázquez Mota reconoció que desde 
hace semanas dejó casi de lado las campañas en Hidalgo para ir a apoyar los actos de proselitismo de la añadida ta 

presidencial, de quien aseguró que su partido dejó prácticamente sola. Entonces, dijo a Salvador Camarena, en WRadio, 

que no le quedó de otra más que irse a Tamaulipas, Nuevo León, Querétaro y Yucatán a realizar campaña a favor de 
Vázquez Mota, quien obtuvo el tercer lugar en los comicios presidenciales del 1 de julio. Ahí, señaló la extitular de la 

Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas durante el sexenio del presidente Vicente Fox, dio buenos 
resultados, pues Tamaulipas, Nuevo León y Querétaro fueron los tres estados que ganó Vázquez Mota. Además, Gálvez 

Ruiz acusó a los medios de pedirle dinero, y denunció la existencia de los tutores priístas, que señaló, desde 2006 se han 

convertido en un esquema para coerciones y conseguir votantes. (redacción, página 06) 

Criterio-Satisfactorio, resultado de Nueva Alianza en los comicios; dice Martínez: Los resultados que alcanzó el 

Partido Nueva Alianza en esta elección fueron satisfactorios, consideró su dirigente estatal Heriberto Martínez Santiago. El 

panalista planteó que en ningún momento pensaron en perder su registro por no alcanzar 3 por ciento que marca la ley 
federal, "pues tenemos un gran trabajo en todo el estado hecho por la gran estructura". Martínez Santiago resaltó que 

estos resultados fueron alcanzados gracias a la presencia de actores importantes en la vida política del Panal, tales como 
Moisés Jiménez y Alejandro Soto; entre otros, en los actos de campaña. Martínez reconoció la importante organización 

que realizaron los encargados para hacer que Nueva Alianza mostrara ante los hidalguenses que realmente se trata de 
una propuesta civil que tiene como interés principal, atender la problemática social, sobre todo cuando la mayoría de sus 

candidatos fueron emanados de la misma sociedad civil. El fortalecimiento de Nueva Alianza en el entorno político estatal 

ya quedó mostrado, dijo Heriberto Martínez, pues ahora sin alianzas con otros partidos confirmó su presencia y fortaleza 
en distintos distritos y municipios en donde la lucha se ha centrado en asuntos meramente de corte social. (Jorge 

Martínez, página 06) 

 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 28 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

El Independiente-Que IFE realice bien el conteo de votos, exige #YoSoy132 Hidalgo: Integrantes del 

movimiento #YoSoy132 Hidalgo manifestaron su desacuerdo con los resultados del PREP, ya que tienen evidencia que 

los datos no coinciden con fotos de algunas mantas de las casillas, por ello acudieron al IFE Pachuca para exigir realicen 
bien el conteo. Sebastián Parga, integrante del movimiento, mencionó que ellos desconocieron al Instituto Federal 

Electoral como institución, “sabemos que no saben hacer su trabajo, que no saben contar; nos quieren imponer un 
presidente que la mayoría del pueblo de México no quiere”. Aseguró que existió fraude, que hubo robo de casillas, 

quemaron boletas y el Programa de Resultados Preliminares es una burla, “el IFE es un vendido y la culpa no la tienen 

los que están trabajando aquí, la culpa la tienen los de arriba; esto es un acto simbólico pero ya estamos hasta la madre, 
ya basta”. Los integrantes señalaron que el movimiento continuará y realizarán las manifestaciones que sean 

convenientes, porque están hartos del engaño. Iram del Castillo, también de #YoSoy132 Hidalgo dijo que tienen pruebas 
que los resultados del IFE están mal, un caso es que “el PREP no coincide con las fotografías que han estado tomando, 

incluso nosotros visitamos mucha cantidad de casillas para determinar eso”.  Al hacer la comparación de la página del IFE 

con las fotografías que tomaron no coinciden, entonces “eso nos da la fuerza para seguir luchando, no podemos estar a 
favor de un fraude”. El movimiento es pacífico, “no hay ninguna cosa negativa más que exigir la democracia verdadera, 

no estamos exigiendo nada más”, reiteró. Por más de tres horas cerca de 50 jóvenes estuvieron a las afueras de la junta 
distrital del IFE, ubicada en la colonia Constitución, gritando consignas como “IFE vendido, IFE vendido”, “si hay 

imposición habrá revolución”, “Pachuca, escucha los jóvenes de lucha”, “Se ve se siente el fraude está presente”, entre 
otras. También portaban carteles con las leyendas: “Instituto del Fraude Electoral”, “no a la legalidad en los procesos 

electorales”, “IFE traidor, no te creo”, “pueblo ésta es tu lucha”, entre otras. Informaron que hoy también acudirán al 

órgano electoral para observar el conteo de actas. (Lourdes Naranjo, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-23 votos separan a EPN de AMLO en el distrito VI: Alrededor de 50 mil paquetes electorales se podrían 

abrir para el recuento de votos de la elección a presidente de la República en todo el país; para Hidalgo, posiblemente 
463 paquetes pertenecientes al distrito VI con cabecera en Pachuca se pediría voto por voto. Pachuca sería uno de los 19 

distritos del país donde el Instituto Federal Electoral (IFE) ha decidido abrir los paquetes electorales para revisar voto por 

voto los sufragios que emitieron los electores para presidente de la República el pasado 1 de julio.  El Código Federal de 
Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) indica que cuando exista indicio de que la diferencia entre el 

candidato presunto ganador de la elección en el distrito y el que haya obtenido el segundo lugar en votación es igual o 
menor a un punto porcentual, y al inicio de la sesión exista petición expresa del representante del partido que postuló al 

segundo de los candidatos antes señalados, “el Consejo Distrital deberá realizar el recuento de votos en la tota lidad de 
las casillas”.  En el distrito VI, Pachuca, se registra está situación en los resultados de la votación a Presidente de la 

República, senadores y diputados federales.  Tan sólo en los primeros resultados de la elección presidencial en este 

distrito hidalguenses, el virtual ganador Enrique Peña Nieto, candidato por la coalición Compromiso por México (PRI-
PVEM), obtuvo 66 mil 780 votos; comparados con los 66 mil 757 sufragios que tuvo el segundo lugar Andrés Manuel 

López Obrador, candidato de la alianza Movimiento Progresista.  La diferencia entre el primero y segundo lugar en 
Pachuca de los presidenciables, es tan sólo de 23 votos, y los sufragios nulos que se registran en este distrito fue de dos 

mil 987.  Al respecto el consejero del IFE, Pablo Vargas, detalló que hubo algunas inconsistencias en el recuento de votos 

de la jornada electoral pasada, pero será hasta este miércoles cuando se dé el número exacto de casillas que se abrirán 
debido a que los partidos políticos también presentarán impugnaciones para la nulidad de algunas casillas. En la votación 

a senadores en este mismo distrito, los votos nulos superaron a los registrados entre el primero y segundo lugar, al 
alcanzar 11 mil 797 sufragios nulos. Al igual que en la elección a diputados federales donde los votos nulos fueron de 11 

mil 853, según las cifras preliminares del Instituto Federal Electoral.  Hay al menos 20 paquetes electorales de Hidalgo 

donde los números no concuerdan, ya que exceden las listas nominales: la suma de todos los votos asentados en el acta 
de escrutinio y cómputo excede el número total de votantes permitidos para la casilla. Las casillas donde se exceden las 

listas nominales son la 0003 instalada en Acatlán; la 0425 básica, instalada en Huautla; la 0523 Básica, en Huichapan; la 
0615 Básica, en Jacala de Ledesma; 0678 Básica, en Meztitlán; la 0727 Básica, en Mineral de La Reforma; la 0838 Básica, 

en Pachuca; la 0990 Básica, en Progreso de Obregón; la 1103 Básica, en Santiago de Anaya; la 1248 Básica, en 
Tepehuacán; la 1420 Básica, en Tlanchinol; la 1423 Contigua 1, en Tlanchinol, la 1449 Contigua 2, en Tula de Allende, 

entre otras casillas.  Aunado a las irregularidades en el conteo preliminar de los votos por parte de los funcionarios de 

casilla, la Procuraduría General de la República (PGR) informó que Hidalgo es uno de los estados con más actas 
circunstanciadas registradas por anomalías en las elecciones federales, junto con DF, Chiapas, Jalisco, Estado de México 

y Guanajuato. Estas irregularidades y otras de partidos políticos, se analizarán este día en el IFE, cuando se registre la 
sesión ordinaria del conteo de votos por distrito.  Claves Sesión permanente ► La orden del día del Instituto Federal 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/60893-20120704-p14-n1
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Electoral (IFE) para la sesión permanente para realizar el seguimiento de las sesiones de cómputo en los consejos 
distritales de la entidad. ► El informe sobre la instalación de los consejos distritales para realizar los cómputos 

correspondientes, tras la elección a presidente de la República, senadores y diputados federales.  ► Finalmente el 

informe sobre la tercera verificación que realizarán los consejos distritales en sesión extraordinaria posterior a la sesión 
de cómputo que se registrará en el estado de Hidalgo. Tiempos legales El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) esperará a que se cumplan los tiempos legales para la presentación de impugnaciones por parte 

tanto de candidatos como de partidos políticos a través de los juicios de inconformidad, si consideran que alguna parte 
de la elección no fue apegada a la legalidad. A partir del 9 de julio las demandas de los juicios de inconformidad deberán 

presentarse dentro de los cuatro días contados a partir del día siguiente de que concluya la práctica de los cómputos 
distritales.  Igualmente, se podrán presentar inconformidades contra el Informe establecido en el artículo 310 del Código 

Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales. Una vez resueltos los asuntos que se hubieren interpuesto por el 
desarrollo de la jornada electoral, siempre que dichos juicios no tengan como efecto la nulidad de la elección, se realizará 

el cómputo final, procediendo a formular la declaración de validez de la elección y la de Presidente Electo respecto del 

candidato que hubiese obtenido el mayor número de votos. (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-Confirman irregularidades durante el proceso electoral: Acarreo de votantes, presión para votar a favor 

de candidatos a un puesto de elección popular y casos de nula secrecía al votar, fueron algunos de los delitos que se 

registraron en las elecciones del domingo en Hidalgo, revelaron Organizaciones de la Sociedad Civil.  De acuerdo a su 
informe, las elecciones en el estado no fueron limpias en algunos distritos, donde registraron acarreo de votantes por 

parte de partidos y presión a electores para favorecer a un candidato.  El documento recopila datos de más de 250 
observadores electorales de la Academia Hidalguense de Educación y Derechos Humanos AC (Acaderh) que vigilaron la 

jornada comicial del primero de julio, donde señalan diversas anomalías antes y durante la elección de Presidente de la 

República, senadores y diputados federales.  Alfredo Alcalá Montaño, representante (Acaderh), detalló que los 
observadores electorales de esa organización tuvieron presencia en los siete distritos electorales de Hidalgo, desde el 

principio de la elección hasta el cierre de los paquetes electorales.  Los ciudadanos inclusive se trasladaron con los 
paquetes electorales de las juntas distritales a los lugares donde se instalaron y al concluir la elección, también viajaron 

de regreso a la junta distrital.  Desde el lunes, la Acaderh está recopilando los datos que cada uno de los observadores 
anotaron como irregularidades, entre ellos la falta de secrecía para votar en algunas casillas, lo cual no fue culpa de los 

funcionarios del IFE, sino de representantes de partidos.  “Es un asunto que va alejado del IFE, pero que no permite que 

las personas sean libres y razonadas cuando van a votar”, detalló Alcalá Montaño, quien junto a otras organizaciones 
civiles intentarán detectar al partido político que se benefició con el acarreo y compra de votos.  Las organizaciones 

civiles reunidas con el lema “Yo voto libre, informado y razonado, ¿Y tú?” aseguran ser apartidistas y con estas 
actividades pretenden que la ciudadanía tenga su verdadero derecho a elegir libremente a sus candidatos a un puesto de 

elección popular.  El informe será entregado al Instituto Federal Electoral para que sea tomado en cuenta como pruebas 

de algunas anomalías, y será difundido a la opinión pública para que también esté informada.  “No queremos que ese 
derecho que nos haya tomado tanto tiempo no se respete, por el estado o por sus institucionales y obviamente los 

partidos políticos, que son aquellos que dictan las reglas y ellos mismos son los que las violan”, sostuvo el integrante de 
la Academia Hidalguense de Educación y Derechos Humanos AC. Este jueves las OSC darán una conferencia de prensa 

para presentar el informe completo de las anomalías registradas en la elección federal del 1 de julio. (Misael Zavala, 
página 07) 

Milenio-#YoSoy132 denuncia fraude en sede de IFE: El movimiento estudiantil #Yosoy132 Hidalgo se manifestó 

pacíficamente frente a las instalaciones de la junta distrital del Instituto Federal Electoral (IFE) en Pachuca; pidieron 
conteo de voto por voto, tras un supuesto fraude en las elecciones del domingo. Al menos 20 jóvenes lanzaron consignas 

en el lugar e informaron a la ciudadanía sobre el posible fraude electoral luego del proceso que dio la victoria al 

candidato del PRI. “No al fraude”, “PRIFE”, “No imposición”, entre otras frases se podían leer en los carteles de los 
estudiantes, ante la mirada de un elemento del Ejército que vigilaba la junta del VI distrito del IFE. Las consignas 

concluyeron una hora después, ya que la brigada cumplió con su cometido de hacer una manifestación pequeña frente a 
las oficinas del organismo electoral en la capital del estado, y es parte de las acciones que acordaron los jóvenes tras una 

asamblea el pasado lunes.  “Nos manifestamos debido a todas las irregularidades acontecidas durante el proceso 

electoral”, informaron los jóvenes estudiantes.  El movimiento #Yosoy132 Hidalgo se declaró desde sus inicios como una 
organización anti Peña Nieto y anti PRI, por lo que tras los comicios denunciaron un posible fraude electoral.  “Seguimos 

trabajando con lo del PREP, hemos encontrado varias anomalías a nivel estatal, pero aún necesitamos de su ayuda con 
las fotografías de sábanas cercanas a ustedes”, informaron. Para este miércoles 4 de julio, los jóvenes indicaron que se 

tomarán de las manos y rodearán el Instituto Federal Electoral (IFE) como una toma “simbólica”.  (Misael Zavala, 
página 07) 
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Plaza Juárez-Abrirá el IFE un tercio  de paquetes  de elección  presidencial: El IFE prevé que a partir de este 

miércoles se abrirán entre 45 mil y 50 mil paquetes para el recuento de votos en los comicios de Presidente de la 

República. En rueda de prensa, el presidente de la Comisión de Organización y Capacitación Electoral, Alfredo Figueroa, 
expuso que esta cifra corresponde a un tercio de los paquetes de la elección y señaló que en 19 distritos del país se dará 

un recuento total, porque hay un punto o menos de diferencia entre el primero y segundo lugar. Recordó que este día en 
los 300 Consejos Distritales inició el cómputo de las elecciones presidenciales, para senadores y diputados federales, es 

decir de los 143 mil 114 paquetes electorales. “Estamos hablando en términos generales de un tercio de la elección 

presidencial y en tal total puede darse la circunstancia que se recabe un tercio de la votación que ha tenido en el país, 
pueda ser sometida a un recuento en relación a una duda”. Alfredo Figueroa explicó que en 19 distritos se realizará un 

recuento total en la elección para Presidente de la República; en 12 distritos en la de senadores y en igual número de 
diputados federales. “Serán 43 los recuentos totales en el país”, en igual número de distritos, detalló el consejero, al 

exponer que también se registró el robo o daño de 16 paquetes electorales correspondientes a igual número de casillas 
durante el traslado a los consejos distritales. Aclaró que la determinación del llamado voto por voto y casilla por casilla la 

tiene que tomar cada uno de los consejos distritales. Subrayó que si existen dudas en el acta derivadas de errores de 

captura, de un error del funcionario de casillas o por inconsistencias, serán resueltas por el IFE con “absoluta 
transparencia”. Figueroa aseguró que en algunos casos habrá recuento en la elección tanto de Presidente como de 

senadores, o posibilidad de recuento total en las tres elecciones, porque hay una diferencia igual o menor a un punto 
porcentual. Explicó que habrá recuento de votos en algunos distritos de Aguascalientes, Baja California, Guerrero, 

Hidalgo, Nuevo León, Tamaulipas, Veracruz, Coahuila, Sonora, Puebla, Chihuahua, Guanajuato y el Distrito Federal. A 

diferencia de la elección presidencial de 2006, cuando por una diferencia de 0.56 por ciento entre el entonces candidato 
del PAN, Felipe Calderón y el abanderado del PRD, Andrés Manuel López Obrador, sólo se abrieron para recuento dos mil 

800 paquetes electorales, ahora se proyecta abrir 50 mil, derivado de las reformas electorales de 2007 y 2008. A su vez, 
el consejero Marco Antonio Baños confirmó que serán entre 45 mil y 50 mil paquetes los que se abrirán para cada tipo de 

elección, en un procedimiento sumamente cuidado, con una logística acordada. “En aquellos lugares donde las 
condiciones físicas no permitan, es como los consejos distritales pueden definir una sede alterna”, mencionó el consejero 

y subrayó que la jornada se realizó en paz y tranquilidad. “Estamos seguros que la elección es absolutamente limpia, 

transparente, creíble. Vamos hacer una contabilización absolutamente transparente para ciudadanos, partidos y 
observadores”, dijo. Francisco Guerrero, consejero electoral, garantizó el proceso del recuento de votos en los consejos, 

ya que los paquetes están bajo resguardo de personal de la Marina y del Ejército. Asimismo hizo un llamado a la 
tolerancia, prudencia y civilidad a todos los actores políticos, ciudadanos, militantes y movimientos sociales para iniciar 

este miércoles y terminar el recuendo el domingo próximo. Mientras en las instalaciones del IFE se realizaba la 

conferencia, afuera integrantes del movimiento #YoSoy132, se manifiestaron con pancantas y gritos para pedir al 
organismo electoral atender las supuestas irregularidades registradas en la jornada electoral del domingo pasado. Las 

oficinas del IFE permanecen custodiadas por elementos de la policía capitalina. (redacción, página 10) 

Síntesis-Participación en comicios rebasó 65%, señala IFE: El consejero local del Instituto Federal Electoral, José 
Luis Ashane Bulos, señala que las elecciones del pasado domingo fueron históricas para la entidad, ya que el grueso de la 

población acudió a votar La votación registrada el pasado domingo en el estado alcanzó el 65.10 por ciento de 
participación total,  lo que la ubica como la más alta registrada en la historia, aseguró el conejero local del Instituto 

Federal Electoral, José Luis Ashane Bulos. El funcionario electoral manifestó que desde que dio inicio al actual proceso 
electoral, hace casi diez meses, se tenía como principal objetivo  lograr una mayor participación ciudadana, ya que hasta 

el momento no se había logrado una participación no mayor al 50 por ciento, por lo que esta vez se han rebasado ya 

todas las expectativas. Al respecto refirió que la votación más alta registrada hasta el momento en la entidad, se dio 
apenas el domingo en la región de la Huasteca, donde se alcanzó un 75 por ciento de participación ciudadana mientras 

que en contraste fue en la zona y distrito de Tulancingo, donde de acuerdo a las cifras se dio la participación más baja 
con tan solo un 62.05 por ciento. De igual manera se informó que en distritos como Actopan, se dio una participación 

ciudadana en las urnas de un 64.9 por ciento, en Tula de Allende fue de un 66.30 por ciento, en la capital del estado que 

abarca al municipio de Mineral de la Reforma se logró un 66.35 por ciento y en Tepeapulco se tiene reportes de que fue 
de un 63.3 por ciento, lo cual de manera general se logró el 65.10 por ciento. El titular del IFE manifestó  al respecto que 

lo anterior se debe no sólo a la promoción que se realizó desde nivel central de la importancia que representa la 
participación ciudadana en todo tipo de comicios, sino que también a la madurez política que ha alcanzado la población al 

saber que su voto cuenta y que además fortalece a la democracia. Por último, aseguró que los resultados obligan al 
organismo a su cargo a plantearse nuevos retos de participación para posteriores comicios, así como de organización de 

los mismos en el estado, donde aseguró que al igual que en todo el país, lo ideal sería que votara el total de la población. 

(Jaime Arenalde, página 03) 
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Crónica-Reanudan actividades en módulos del IFE: Hoyo: Concluida la jornada electoral para renovar Presidente 

de la República y Congreso de la Unión, los módulos fijos del Instituto Federal Electoral (IFE) abrieron sus puertas para 

continuar con la campaña permanente para que ciudadanos tramiten credencial para votar, informó la vocal del Registro 
Federal de Electores (RFE), Ana Alicia Hoyo Chalit. Hidalgo cuenta con 12 módulos fijos, uno por cada distrito electoral, 

así como cinco semifijos en Huichapan, Tlaxcoapan, Pachuca, Cuautepec de Hinojosa y Tizayuca. A partir del 2 de julio, 
todos los módulos electorales iniciaron actividades. En el caso de las micas que están resguardadas en bóvedas bancarias 

o compañías de valores, debido al proceso electoral federal, El IFE las pondrá a disposición después de los cómputos 

distritales para evitar desconfianzas. “Un total de 5 mil 409 micas actualizadas al 31 de marzo no fueron recogidas por 
sus titulares”. (Gabriela Porter, página 08) 

Criterio-Alista IFE recuento de 143 mil paquetes electorales: El Instituto Federal Electoral realizará la apertura de 
143 mil 114 paquetes para recontar votos, de los cuales 50 mil son de la elección para presidente. El recuento de votos 

de las elecciones para presidente, diputados y senadores se dará en 43 distritos. La Comisión de Capacitación y 

Organización Electoral del IFE informó que dichos paquetes ya se encuentran resguardados por miembros del Ejército. El 
presidente de la Comisión, Alfredo Figueroa, precisó que para la elección de presidente se recontarán cerca de 50 mil 

paquetes, cifra muy superior a 2006, cuando se abrieron 2 mil 800 paquetes. (redacción, página 18) 

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Pollo y huevo de Hidalgo, sin ningún riesgo de contagiar gripe aviar: SSH: “La carne de pollo y el 

huevo que se consume en la entidad, no representa un riesgo para el consumo humano”, aseveró Pedro Luis Noble 

Monterrubio, titular de la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH), lo anterior ante la detección de gripe aviar tipo H7N3, en 
tres granjas avícolas comerciales en el estado de Jalisco. Informó que en la entidad las acciones para evitar la 

propagación de este enfermedad en aves, se realizan de manera conjunta con la delegación de la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) y con el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad 

y Calidad Agroalimentaria (Senasica). Señaló que la estrategia consiste en realizar visitas a rastros, expendios de pollo, 
rosticerías y pollerías, con la finalidad de identificar la procedencia del producto cárnico, de tal manera que en una 

semana de visitas los resultados arrojan que ninguno de los establecimientos comercializan productos que provengan de 

los municipios del estado de Jalisco que se encuentran en cuarentena. Indicó que principalmente entidades como 
Michoacán, Nuevo León e Hidalgo, son la fuente de procedencia de éstos alimentos de primera necesidad, por ello que la 

Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) y su homóloga en Hidalgo (Copriseh) aseguren 
que la carne de pollo y el huevo que se consume en la entidad, no representa un riesgo para el consumo humano. Noble 

Monterrubio puntualizó que la tarea de la Secretaría de Desarrollo Rural y la Sagarpa están desarrollando la supervisión 

de granjas en el estado, mientras que la SSH verifica la procedencia del producto. “Más que un cerco, es una vigilancia 
de la procedencia y las condiciones de matanza que se realizan, la vigilancia se mantendrá hasta que Sagarpa decida, 

ellos llevan la batuta, es un tema de salud animal; y nosotros tenemos la tarea de la vigilancia para evitar contagios por 
el consumo humano”, puntualizó. (Ana Luisa Vega, página 12) 

Plaza Juárez-Balean a comandante está grave: Mineral de la Reforma.- Marco Antonio Velázquez Cubas, uno de los 

principales mandos de la Coordinación de Seguridad Estatal, fue atacado a balazos por un grupo de sujetos armados el 
día de ayer. La Policía Estatal, que comanda Damián Canales Mena, ya investiga los hechos para dar con los presuntos 

responsables, que al parecer escaparon impunemente. De acuerdo a información proporcionada por fuentes policíacas, 
los hechos ocurrieron alrededor de las 18:00 horas de ayer en el Corredor Turístico de la Montaña, cuando el policía 

patrullaba la accidentada arteria a bordo de la unidad 00-369 de la Dirección de Policía y Tránsito. El vehículo de 

Velázquez Cubas casi llegaba al entronque con la entrada al poblado de Mineral del Monte, cuando un grupo de sujetos, 
a bordo de una camioneta dorada, dispararon en varias ocasiones contra el uniformado, dejándolo gravemente herido. 

De inmediato  el afectado reportó los hechos a la comandancia y pidió una ambulancia, que en minutos llegó al sitio para 
trasladarlo al hospital Marfil, donde se debate entre la vida y la muerte. Autoridades policiales desplegaron un amplio 

operativo en la zona, lo que trastocó totalmente la circulación de los accesos al oriente de la ciudad, principalmente en el 

Corredor de la Montaña, uno de los de mayor circulación vial en esta zona metropolitana. Cerca de la localidad de El 
Hiloche, municipio de Mineral del Monte, la policía encontró la camioneta, abandonada, desde donde presuntamente los 

agresores detonaron el arma. El agente del Ministerio Público tomó conocimiento de los hechos y asentó el número de 
averiguación previa 12/HG/925/2012 por lo que resulte del atentado. (Iván Vite, página 02) 
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Milenio-Espera que EPN cumpla con refinería y aeropuerto: El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso 

local, Ramón Ramírez Valtierra, espera que Enrique Peña Nieto cumpla con la construcción de la refinería Bicentenario y 

del aeropuerto en Hidalgo.  “Creo que es un compromiso que seguramente se cumplirá sin duda esos dos proyectos la 
refinería y el aeropuerto servirán para impulsar el desarrollo en nuestro estado por supuesto el número de empleos que 

se generaría es muy importante y serian para los hidalguenses”. Durante su visita proselitista de mayo a Hidalgo, el 
candidato a la presidencia de la alianza PRI-PVEM se comprometió a impulsar este par de proyectos, los cuales viene 

impulsando el gobierno estatal desde la administración de Miguel Osorio, y le siguió Francisco Olvera. Pese a que la 

semana pasada la Secretaría de Comunicaciones y Transportes negó la construcción de un aeropuerto en Hidalgo debido 
a la cercanía con el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, Ramírez confió en que la decisión se revierta en el 

próximo sexenio. “Lo han dicho durante lo que va de este sexenio, en su momento a mí me tocó participar en el análisis, 
en el cabildeo, en la negociación con funcionarios de la SCT y lo que puedo decir es que en otras ciudades del mundo 

hay aeropuertos que conviven con otras ciudades, inclusive con una distancia mucho mas corta que la que tendría el 

aeropuerto de Hidalgo con el Benito Juárez. “Inclusive con la base aérea de Santa. Lucia, hay bases aéreas en otros 
países que están dentro de los mismos aeropuertos civiles, creo que es muy claro que lo que no han querido es 

autorizarle ese derecho a lo que los hidalguenses”, agregó el legislador priista. Sobre la conformación del Congreso 
federal para la próxima legislatura, Ramírez descartó problemas porque el partido de quien se perfila como presidente, 

no va a tener mayoría absoluta, pues diputados y senadores deben de trabajar para alcanzar acuerdos. “(Las propuestas) 
hay que presentarlas, hay que plantearlas como fracción parlamentaria y el que vota en contra que le explique a la gente 

a través de ustedes el porqué votan en contra de una reforma que requiere el país para impulsar el desarrollo, para 

generar empleos, para atender los problemas que necesitamos”. También destacó lo dicho por Peña Nieto en el sentido 
de su intención de presentar propuestas para reforma energética y reforma hacendaria.  En su derecho Ramón Ramírez 

Valtierra admitió que Andrés Manuel López Obrador está en su derecho de presentar una impugnación a la elección del 
pasado domingo, pero confió en que al final acepte los resultados de las autoridades correspondientes. “Ayer (el lunes) 

señaló que va a impugnar la elección. Está en su derecho desde el punto de vista estrictamente legal, (pero) es 

incongruente a lo que firmó el viernes pasado en el IFE. En consecuencia se tendrá que dar seguimiento a su 
impugnación, veremos cómo la presenta, qué pruebas ofrece en fin, creo que está en su derecho, el resultado ha sido 

reconocido por los demás candidatos que participaron y creo que esto tienen que seguir”. El líder del Partido 
Revolucionario Institucional no se mostró sorprendido por las acusaciones de fraude en redes sociales, pues según él, 

esta idea se alimenta desde la perspectiva del candidato que hasta el momento va en segundo lugar en la carrera 
presidencial. “Era de esperarse, sin duda eso que se está diciendo en las redes sociales también es alentado por el 

candidato que perdió y que no reconoce el resultado de una elección con la mayor participación ciudadana en la historia 

de México”. Aunque eso sí, el diputado dijo que ya es necesario hacer un cambio en las normas electorales por medio de 
otra reforma para perfeccionar el sistema. (Alejandro Suárez, página 08) 

Milenio-Reporta Sedesol una jornada sin incidentes: Luego del proceso electoral del pasado domingo, la 

Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en Hidalgo reportó que los programas sociales quedaron blindados y sin 
incidentes que involucraran al personal operativo ni de las dependencias.  Según información de la dependencia federal 

“no se reportaron anomalías” el pasado domingo que tengan relación con algún funcionario o trabajador, tal como la 
compra o coacción de votos.  Los funcionarios atribuyeron el saldo blanco a la aplicación del Programa de Blindaje 

Electoral 2012, “como parte de las acciones institucionales de respeto y equidad en la contienda electoral”. Desde 48 

horas antes de la elección, el parque vehicular de la Sedesol se mantuvo bajo resguardo, supervisado por personal del 
Órgano Interno de Control, por lo que no fue movilizado. La Oficina del Abogado General de la Sedesol tampoco tuvo 

conocimiento de quejas o denuncias contra funcionarios o trabajadores de la dependencia. Sedesol informó que todos 
sus programas sociales funcionan con normalidad y que las delegaciones de la dependencia y de las sectorizadas 

trabajan al 100 por ciento para atender a los beneficiarios. Durante la semana concluirá la calendarización de las 
entregas de recursos correspondientes al cuarto bimestre a 6.5 millones de familias de Oportunidades y a más de 2.6 

millones de adultos mayores del Programa “70 y más” en toda la República mexicana.  Los programas Estancias 

Infantiles, Opciones Productivas, Hábitat, Empleo Temporal, Rescate de Espacios Públicos, Desarrollo de Zonas 
Prioritarias y 3x1 para Migrantes, entre otros, han regresado a su funcionamiento normal después del proceso electoral.  

Las ventanillas de “70 y más” para inscribir a las personas adultas mayores en las zonas urbanas marginadas, han sido 
reabiertas y atienden a la población que carezca de algún tipo de prestación social por parte del IMSS, ISSSTE, Pemex, 

Semar o Sedena.  (Misael Zavala, página 08) 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 28 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
99  

 

Milenio-Derechos sexuales, en riesgo si confirman triunfo del PRI: Los derechos sexuales y reproductivos de las 

mexicanas estarían en “grave riesgo” en caso de que se confirme la victoria del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

en la presidencia, pues este partido fue el principal impulsor de la penalización el aborto en 17 estados del país, alertó la 
Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos en México (Ddeser). Adriana Jiménez Patlán, coordinadora nacional de la 

organización y activista en Hidalgo, recordó que el PRI “jugó en lo oscurito con los derechos sexuales y reproductivos de 
las mujeres al criminalizar el aborto en cualquier circunstancia en 17 estados, mediante reformas a sus constituciones 

locales en las que protegieron la vida desde la concepción-fecundación”.  Enfatizó que ese partido encabezó la 

aprobación de estas reformas a las leyes estatales de 2008 a diciembre de 2010 en una alianza legislativa con el PAN, 
que respaldó la criminalización de las mujeres por abortar. Reveló que hay mujeres encarceladas por interrumpir un 

embarazo en 11 estados del país, según organizaciones defensoras del derecho a decidir, y que hay casos en el que han 
sido procesadas por homicidio aún cuando el aborto fue espontáneo. La investigadora del Centro de Análisis e 

Investigación Fundar, Daniela Díaz, dijo que con el PRI y su candidato no hay garantías de que se respete el Estado laico 

porque nunca aclaró cuáles serán los mecanismos para respetar los derechos sexuales y reproductivos de las mujeres.  
(Gustavo Godínez, página 08) 

Milenio-Berganza propone tipificar al incumplimiento de pensión: El Congreso local recibió del diputado 
independiente José ramón Berganza Escorza una propuesta para reformar el Código Penal y la Ley de la Familia estatal 

esto con el propósito de tipificar como un delito con pena de cárcel el incumplimiento del pago de la pensión alimenticia. 

Berganza Escorza explicó en tribuna que el motivo principal de proponer esto es que varias personas sujetas a este pago 
argumentan dolosamente la insolvencia económica para no pagar la pensión. “Actualmente a quien incumple sólo se le 

sanciona con el embargo de su sueldo, por lo que se propone se castigue con prisión a la persona que no otorgue 
manutención alimentaria a los hijos menores y a su cónyuge”, dijo el legislador en tribuna. Las penas consideradas en la 

reforma plantean de tres a cuatro años de cárcel y la suspensión de derechos familiares a quien suspenda sin motivo la 

pensión alimenticia: en caso de sea por insolvencia dolosa, la sanción es de ocho meses a siete años de cárcel. De 
aprobarse estas reformas, Hidalgo pondría su legislación al igual de entidades como Veracruz, Nuevo León y Distrito 

Federal, que ya consideran un delito de cárcel el no pago de las pensiones alimenticias. “Es importante que esta 
conducta típica, antijurídica, culpable, pero no punible sea sancionada por las leyes penales, para que la tentativa de 

omisión de otorgamiento del aspecto más esencial de la naturaleza humana hacia los familiares, cónyuges o de quien 
dependan directamente, sea sancionado con todo el peso de la Ley”, agregó. En concreto, la reforma modificaría el 

artículo 139 de la Ley para la Familia del estado; modifica la denominación del capítulo I del Título Octavo, reforma el 

230, y adiciona los artículos 231-bis, 231-ter y 231-quáter del Código Penal del estado.  La propuesta fue turnada a 
Comisión de Legislación y Puntos Constitucionales para su estudio y probable aprobación.  (Alejandro Suárez, página 

11) 

Criterio-Cárcel, por no cumplir sustento: José Ramón Berganza Escorza, diputado independiente en el Congreso, 
propuso modificar el Código Penal y la Ley de la Familia del estado para que se castigue con cárcel a la persona que 

incumpla con el pago de pensión alimenticia a hijos o cónyuge. Actualmente, la sanción prevista en la ley para las 
personas que no dan gasto a sus hijos, sólo se castiga con el embargo de su sueldo. "Pero se deben endurecer la 

sanciones para hacerlos responsables bajo la advertencia de ser encarcelados", señaló. Durante la sesión ordinaria de 

ayer, el legislador sostuvo que es necesario tener este tipo de sanción severa, pues la falta de ella origina que los 
deudores alimentarios no cumplan con su obligación y se excusen bajo el argumento de que no pueden solventar el 

recurso. Debido al creciente número de hombres que, al abandonar el hogar, no cumplen con esta pensión en entidades 
como Veracruz, Nuevo León y el DF; ya es castigable con la cárcel. "Es importante que esta conducta típica, antijurídica, 

culpable, pero no punible, sea sancionada por las leyes penales para que la tentativa de omisión sea sancionadoa con 
todo el peso de la ley", expresó Berganza. La iniciativa de decreto plantea reformar el artículo 139 de la Ley para la 

Familia del estado. (Antonio Alcaraz, página 07) 

Criterio-Deja curul, por previo acuerdo: "Aquí tenemos un líder (Moisés Jiménez) y estamos a lo que diga", expresó 
el diputado del Partido Nueva Alianza (Panal) Crisóforo Rodríguez Villegas, luego de que ayer se aprobara su licencia para 

separarse del cargo. En ese sentido, la decisión de su separación del cargo sería producto de "un convenio para seguir 

con el proyecto de Nueva Alianza", el legislador dejó el cargo a su suplente, Severo Bautista Osorio, quien ha laborado en 
la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en Hidalgo. Sin precisar qué tipo de 

acuerdo fue el que hace que deje la curul, el legislador local señaló que su salida no afectará los trabajos legislativos de 
la Comisión de Turismo que él presidía. "Hubo acuerdos desde el inicio del proyecto, se generaron algunos y quiero 

pensar que éstos ya se cumplieron, y hoy se da la licencia y aquí tenemos un líder y estamos a lo que diga nuestro líder", 
reiteró el panalista. Su licencia fue avalada por mayoría de votos en la sesión del Congreso celebarada ayer, con 14 a 
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favor, cuatro abstenciones y los sufragios en contra de los diputados Humberto Pachecho (PT), J. Ramón Flores Reyes 

(PRD) y Prisco Manuel Gutiérrez (PAN). Sin haber planeado su salida, el legislador panalista dijo que se dedicará al 

comercio y al campo -como lo hacía antes- aunque si su partido lo llama para algún puesto estará al pendiente. "Estoy 
agradecido con Moisés Jiménez porque él me dio la oportunidad de ocupar una curul en la LXII Legislatura", concluyó. 

(Antonio Alcaraz, página 07) 

Criterio-Dilata exploración la refinería en Tula: El delegado del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) 
en el estado, Rodolfo Palma Rojo, aseguró que las labores de exploración en el predio donde se construye la refinería 

Bicentenario continúan y evitó dar una posible fecha de cuándo serán liberados en su totalidad los terrenos El funcionario 
confirmó que ya se concluyó una primera etapa de investigación y una segunda de salvamento, pero no implica que las 

labores hayan culminado. Palma Rojo indicó que Tula es una ciudad que está sobre restos arqueológicos, por lo que no 
descartó que conforme avancen las labores de edificación de la obra se registren más hallazgos y se deba explorar en 

consecuencia. "Si se requieren más intervenciones lo vamos a hacer, lo vamos a procurar, pero de momento vamos muy 

bien", declaró. Cuestionado sobre el tipo de hallazgos que se han dado en la primer etapa de exploraciones, el delegado 
federal no las precisó y expresó que no espera "el (gran) hallazgo, el que nos va a dar la clave para entender las culturas 

que habitaron la región". Palma consideró que los hallazgos que se dan en la zona forman parte de un crucigrama que en 
su conjunto permitiría entender la cultura que habitó en Tula y que es importante no destruir. "Así como un 'hallazgo' no, 

lo que detectamos es una gran cantidad restos arqueológicos", dijo. Rodolfo Palma explicó que las labores de exploración 

se hacen en pequeñas secciones, "vamos poco a poco" y en la primera parte no se encontraron problemas. Cuestionado 
sobre una fecha probable en que el instituto pudiera terminar las exploraciones, precisó que dependerá del avance propio 

del proyecto que debe ser presentado al INAH para ver hasta dónde van a excavar. "Es importante sensibilizar a la 
población de reportar cualquier hallazgo, a fin de que no se destruya el patrimonio cultural que aún se preserva", 

declaró. Puntualizó que en todo el país lo que se encuentra se registra, pero "en Hidalgo especialmente se tienen 
poblados con restos desde un monumento hasta pequeñas ofrendas o sitios". (Emmanuel Rincón, página 08) 

Criterio-Balean a policía estatal sobre la carretera a Real del Monte: Desconocidos balearon una patrulla estatal 

en la entrada a Mineral del Monte, un policía fue herido. La tarde de hoy, desde una camioneta Explorer dorada, con 
placas HJN-3217, sujetos dispararon contra la patrulla que conducía el agente Marco Antonio Velázquez Cubas, a la altura 

del lugar conocido como el túnel en el Corredor de la Montaña, después huyeron del lugar. Los servicios de emergencia 

fueron alertados, los policías al llevar a cabo un recorrido para detectar a los responsables, encontraron la unidad donde 
viajaban los agresores abandonada cerca de El Hiloche. El uniformado que fue herido con al menos tres disparos de arma 

de fuego, fue trasladado de urgencia a un hospital de la ciudad, continúan las investigaciones del atentado con el inicio 
de la averiguación previa 12/HG/925/2012. (redacción, página 08) 

Criterio-Acaba restricción para vehículos hidalguenses: La Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales 

del estado (Semarnath) confirmó la entrada en vigor de la calcomanía doble cero para que automovilistas de Hidalgo 
puedan circular en el DF y Estado de México en cualquier horario, situación que hasta el lunes pasado no era posible por 

las restricciones ambientales. Honorato Rodríguez Murillo, titular de Medio Ambiente, explicó que los vehículos 
emplacados en la entidad podrán acceder al Holograma Dos y entrar desde temprano a la Ciudad de México y el Edomex, 

“sólo dejando de circular el día (hoy no cricula) y el sábado que les corresponda (cada mes), de acuerdo con la 

terminación de placas y color del engomado. “Con ello, los automovilistas hidalguenses, además de contribuir a mantener 
la calidad del aire de nuestro estado, gozarán del beneficio de circular en la zona metropolitana sin restricciones de 

horario, demanda de muchos hidalguenses que, por la cercanía con la capital, laboran ahí (DF) o tienen la necesidad de 
viajar con frecuencia por sus actividades productivas o educativas”. La expedición del Holograma Dos, de acuerdo con los 

criterios de la Comisión Ambiental Metropolitana, se realizará con un equipo analizador de cinco gases. (Emmanuel 

Rincón, página 10) 

El Independiente-Doble nacionalidad para 295 hidalguenses: Hasta abril, el programa Ya soy hidalguense había 

extendido 295 actas de nacimiento a hijos de hidalguenses nacidos en Estados Unidos, con ello acreditaron su doble 
nacionalidad. Este beneficio forma parte de los esquemas de apoyo de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso). El total 

de documentos fueron emitidos por el Registro del Estado Familiar para brindar certeza jurídica a los migrantes. El 

trámite es gratuito y consiste en la gestión de copias certificadas de actas de nacimiento proporcionadas en aquel país, 
apostilladas y traducidas al leguaje oficial, informó la Coordinación de Atención al Hidalguense en el Estado y el 

Extranjero (Cahidee). Entre 2010 y 2011, Yo soy hidalguense otorgó 440 actas de nacimiento. Estos trámites fueron 
realizados en el Consulado mexicano con costo para el gobierno del estado de 111 mil 79 pesos. Otras gestiones 

realizadas por la Cahidee fueron: 28 asesorías en asuntos migratorios, 25 asestarías para empleo temporal en Estados 

Unidos, 17 en asuntos familiares y la expedición de nueve visas humanitarias. El organismo dependiente de Sedeso 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/60859-20120704-p3-n1
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reportó la desaparición de 16 hidalguenses en la Unión Americana, así como la detención en cárceles estadunidenses de 

44 paisanos. (Gerardo Neria, primera plana) 

El Independiente-Gobierno apoyó a Pedraza para evitar que Xóchitl llegara al Senado; Prisco: El gobierno de 
Hidalgo apoyó al candidato de la coalición de izquierda Movimiento Progresista Isidro Pedraza para evitar que Xóchitl 

Gálvez llegara al Senado, señaló el coordinador de los diputados del Partido Acción Nacional Prisco Manuel Gutiérrez. 

Durante entrevista dijo conocer la instrucción del gobernador de Hidalgo Francisco Olvera Ruiz días antes de la elección 
para apoyar al abanderado de la coalición de izquierda en diversas regiones de la entidad. Isidro Pedraza, perredista que 

no era conocido en toda la entidad y que después repuntó en las preferencias, fue premiado con la senaduría de primera 
mino-ría tras haber traicionado la coa-lición PAN-PRD en la anterior elección de gobernador, dijo. Considen5 que a las 

autoridades estatales les conviene tener a Isidro Pedraza como senador en lugar de Xóchitl Gálvez, quien denunciaría 
toda la corrupción de la clase política local como ocurrió durante su campaña. Después de la tormenta electoral, ahora el 

partido tiene que valorar liderazgos y re-capitular su actuar. A su vez acusó que el gobierno estatal montó cuadrillas de 

funcionarios que obstruyeron campañas de candidatos y vigilaron municipios con lo que entró de lleno en los comicios. La 
intervención de las autoridades estatales, incluso presidencias municipales de extracción priista, ya sea al repartir 

despensas y compra del voto revirtió las tendencias favorables que deslumbraba el PAN. (Víctor Valera, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Buscan habitantes diálogo directo con diputados y senadores electos: Una vez que sean entregadas 

las actas de mayoría a los diputados y senadores electos por parte del Instituto Federal Electoral (IFE) vecinos de por lo 

menos cuatro colonias de Pachuca solicitarán una reunión para establecer grupos de trabajo en busca de subsanar 
necesidades existentes, sobre todo en el rubro de apoyo social, afirmó Noé Pérez Coronel, residente de la colonia 

Maestranza. Advirtió sobre la necesidad en colonias de Pachuca para que quienes ahora son diputados y senadores 
electos, acudan a donde realizaron proselitismo, más que a cumplir con sus promesas a entablar comunicación directa 

con los habitantes para abordar temas urgentes por atender. “Como población somos los jueces del quehacer de un 
servidor público; sin embargo, debemos dejar de lado la tónica de sólo pedir, eso no queremos, al menos en colonias 

como Maestranza, Rojo, Gómez y Morelos, queremos que los candidatos tengan esas misma disposición que tuvieron al 

acudir para solicitar el voto”. Estableció que pese al buen actuar del gobierno municipal, encabezado por Eleazar García 
Sánchez, Pachuca requiere de mayor impulso por parte de los legisladores federales, quienes tienen mayores 

herramientas para atraer mejoras. “Tienen la facilidad de realizar gestión, nosotros la tendremos para trabajar 
conjuntamente y no solamente para exigir, de tal forma que estamos abiertos al diálogo con las autoridades en busca de 

generar las mejoras que las colonias de Pachuca requieren para el impulso de su desarrollo”. (Milton Cortes, página 

05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-...Igual regresa 'voto por voto: Al igual que en 2006, Andrés Manuel López Obrador exigió ayer al Instituto 

Federal Electoral (IFE) hacer un recuento voto por voto en las 143 mil 132 casillas que se instalaron en el País. La acción, 
planteó, debe hacerse cuando se inicie hoy el cómputo de la elección para Presidente en los 300 consejos distritales. La 

Coalición Movimiento Progresista, que postuló al tabasqueño, entregó ayer a 6 consejeros electorales, entre ellos al 

presidente del IFE, Leonardo Valdés, una lista de 113 mil 855 casillas con 13 tipos de errores o inconsistencias que 
presuntamente serían causal de apertura de paquetes para contar todos los sufragios emitidos. La exigencia está basada 

en el artículo 295 del Cofipe, que establece que el consejo distrital deberá realizar nuevamente el escrutinio y cómputo 
"cuando existan errores o inconsistencias evidentes en los distintos elementos de las actas". Acompañado de los líderes 

del PRD, el PT y Movimiento Ciudadano, López Obrador pidió a quienes lo exhortan a reconocer el resultado de la 
elección, que lo comprendan porque, argumentó, su responsabilidad es demandar limpieza en el proceso electoral y no 

renunciar ni abdicar a su derecho de impugnar. "No es pedir ningún favor, es solicitar que se cumpla lo que está en la 

ley. (Los errores tienen que ver) sobre todo con los llamados aritméticos, o sea, hay un porcentaje mayor y otro tipo de 
irregularidades o inconsistencias. La ley contempla la posibilidad del voto por voto, casilla por casilla, y eso es lo que se 

está fundando", aseguró. El político tabasqueño agregó que tienen reportes de que se vaciaron las tiendas de Soriana 
porque se les está pagando a quienes votaron por el PRI a través de tarjetas de esta empresa. "Es público, notorio, es un 

escándalo. Todo esto lo estamos fundando y es parte de los juicios que en su momento se van a presentar", acusó. El 

IFE, a su vez, informó que alista el recuento de entre 45 mil y 50 mil paquetes electorales en la elección presidencial y 
que representan un tercio del total. Así se hará el recuento del total de votos en las casillas de 19 distritos de 

Aguascalientes, Baja California, Guerrero, Hidalgo, Estado de México, Nuevo León, Quintana Roo, Tamaulipas, Veracruz y 
Yucatán. Al cierre de la edición, el IFE realizaba una sesión extraordinaria para dar respuesta a la solicitud de López 
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Obrador de recontar la totalidad de los paquetes. (Erika Hernández, primera plana) 

Criterio-Recuento de todos los votos López Obrador: El candidato del Movimiento Progresista a la Presidencia de la 
República, Andrés Manuel López Obrador, pidió el recuento total de los votos en los 300 Distritos Electorales, al tiempo 

que demandó al IFE y al Tribunal Electoral que asuman su responsabilidad por las elecciones y cumplan lo que establece 

la ley. “Está de por medio el país y la democracia”, les advirtió. Ricardo Monreal, por su parte, consideró necesario un 
nuevo escrutinio, pues el equipo de trabajo de la coalición ubicó fallas en 113 mil 855 casillas, de las 143 mil 114 que se 

instalaron en el país, pero aún falta documentar otras inconsistencias técnicas. En conferencia de prensa, luego de 
reunirse con los coordinadores estatales y las dirigencias nacionales que integran el Movimiento Progresista, Andrés 

Manuel López Obrador recalcó que su actuación continuará en el marco de la ley hasta agotar todas las instancias 
jurídicas. El abanderado de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano 

(MC), dijo que contrario a lo que han señalado sus adversarios políticos y autoridades electorales, está haciendo uso de 

su derecho y no está violentando la ley al solicitar un nuevo escrutinio y cómputo de las actas porque esto lo ordena el 
Cofipe. Al respecto, Ricardo Monreal informó que los consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) se comprometieron a 

que este miércoles convocarán a una sesión extraordinaria en la que se determinará si procede el recuento de la 
totalidad de votos en todas las casillas de los 300 distritos del país, o en sólo 70 por ciento en las que se han probado las 

inconsistencias reclamadas. En este sentido, López Obrador también reiteró que actuará con toda responsabilidad y que 

las causas por las que ha solicitado la revisión de los paquetes electorales “no son inventos nuestros”, pues, sostuvo, la 
ley no tiene margen de interpretación. También pidió a quienes han solicitado que reconozca su derrota en los comicios 

del pasado domingo, a que se tranquilicen y serenen, “estamos actuando con responsabilidad y en el marco de la ley”. 
López Obrador llamó a todos los actores que participan en este proceso, como autoridades, partidos políticos y demás a 

que actúen en el marco de la ley y no se cometan errores. Convocó a sus seguidores a continuar documentando 
irregularidades durante el proceso electoral. A su vez, su coordinador de campaña, Ricardo Monreal, dijo que al reunirse 

con seis de los nueve consejeros del IFE, éstos le expresaron que es legal su actuación y aplaudieron su actitud de 

dirigirse dentro de los cauces legales al entregar el documento con el listado de las presuntas irregularidades. Detalló que 
de la totalidad de las casilla, se detectaron 113 mil 855 con inconsistencias que van desde la falta de coincidencia, entre 

el número de boletas recibidas y las entregadas, entre otras omisiones. (redacción, página 18) 

Criterio-Fue la mayor compra del voto, dice AC: La jornada electoral no fue limpia ni equitativa y en ella ocurrió tal 
vez la mayor operación de compra y coacción del voto en la historia del país, señaló ayer un informe sobre la calidad de 

la jornada electoral elaborado por Alianza Cívica. Eduardo Huchim, ex consejero electoral del Instituto Electoral del DF, 
dijo que a pesar de que observaron una gran cantidad de irregularidades que hacen de la elección un proceso de baja 

calidad. “No me resulta grato decirlo, pero sí se cumplió lo que nos temíamos, una gran operación, quizá la mayor 
operación de compra y coacción del voto en la historia del país, por lo que decíamos anteriormente que es el hecho de 

que hubo 15 procesos electorales locales, además de los federales”, señaló Huchim. “Yo quisiera llamar la atención para 

fundamentar lo que creo que puede calificarse como una elección de baja calidad en dos cifras que aparecen en el 
informe: en 21 por ciento de las casillas existen reportes de violación al voto secreto, 21 por ciento es un número 

realmente alto sobre todo a estas alturas del siglo 21, pero hay otra cifra también muy llamativa, 28.4 de los ciudadanos 
encuestados estuvieron expuestos al menos una práctica de compra y coacción del voto”, explicó el exconsejero 

electoral. Según datos del informe dados a conocer por Huchim, casi 50 por ciento de los casos analizados por Alianza 

Cívica reportan que hubo alguna irregularidad en el proceso. “Es verdaderamente grave, sobre todo en lo que 
corresponde a la compra y coacción que recordemos que no sólo es una irregularidad administrativa, sino que es un 

delito electoral que tendría que ser perseguido por la Fiscalía Especializada para a Atención de los Delitos Electorales, que 
ya sabemos que su ineficiencia es proverbial”, destacó. De acuerdo con las conclusiones del estudio realizado en 21 

estados del país con más de 500 observadores electorales acreditados por el IFE y una confianza estadística de 95 por 

ciento, existe una correlación entre el dinero de las campañas políticas y los resultados electorales. En 71 por ciento de 
los casos, la coacción y compra de votos benefició en un 71 por ciento a la coalición PRI PVEM; un 17 por ciento a favor 

del PAN; 9 por ciento a favor del PRD, y 3 por ciento al Panal. Beatriz Camacho, presidenta de Alianza Cívica, denunció la 
instrumentación de un operativo de “niños halcón” del PRI en el Estado de México, en el que menores de entre 8 y 10 

años acompañaban a los electores a las casillas para verificar el sentido del voto. Huchim consideró que a pesar de las 
irregularidades no percibe ninguna posibilidad de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación vaya 

siquiera a intentar la anulación de la elección presidencial. “Si uno de los presupuestos esenciales de una competencia 

democrática es la equidad y la equidad está rota, pues habría lugar a una anulación, pero el que yo piense que así sea es 
irrelevante, lo cierto es que la Sala Superior (del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación) no veo yo en 

ningún escenario que vaya a anular el resultado de la elección presidencial”, lamentó. La presidenta de Alianza Cívica dijo 
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que ya interpusieron algunas denuncias sobre las irregularidades y otras no pudieron hacerse por la saturación en la 

Fepade. (redacción, página 19) 

Criterio-López Obrador está en pleno derecho; CEM: El secretario de general de la Conferencia del Episcopado 
Mexicano (CEM), Víctor René Rodríguez, afirmó que el candidato de la izquierda, Andrés Manuel López Obrador, está en 

todo su derecho de impugnar la elección presidencial. “Está en todo su derecho y aquí lo valioso es que habla de 

impugnar ante las autoridades correspondientes y eso nos habla de un respeto a las instituciones y también de un 
derecho democrático de ir a buscar la autoridad, la seguridad y la confianza del sufragio expresado por la mayoría de los 

mexicanos, que están presentando como resultado las autoridades electorales”, aseguró. Aunque Rodríguez reconoció la 
participación de la ciudadanía en las elecciones, comentó que la consolidación de la democracia aún está en proceso. 

Ante las denuncias de reparto de despensas o pagos por votos, el obispo auxiliar de Texcoco sostuvo que son un 
pendiente a erradicar. “Es un pendiente importante todavía que tiene que ver con la educación en el país”, aseguró en 

entrevista. “No hay nada perfecto en este mundo y nuestra democracia está en un proceso de desarrollo y de 

consolidación y creo que si avanzamos en educación vamos a avanzar en tener mejores procesos democráticos”. El 
secretario de la CEM también aplaudió que los candidatos presidenciales de los partidos Acción Nacional y Nueva Alianza, 

Josefina Vázquez Mota y Gabriel Quadri, hayan reconocido el domingo las cifras adversas del Programa de Resultados 
Electorales Preliminares. (redacción, página 20) 

Criterio-Cónclave del panismo con Felipe Calderón en Los Pinos: La primera en hacer acto de presencia en Los 

Pinos, incluso antes que el propio inquilino, fue la candidata presidencial que postuló el partido, Josefina Vázquez Mota. 
Unos 10 minutos después de la aparición de Calderón por la Puerta 1 de la Residencia Oficial, cobró cuerpo un desfile con 

los dirigentes panistas, los gobernadores de Sonora y Morelos, Guillermo Padrés y Marco Antonio Adame, 
respectivamente; el senador José González Morfín; el ex candidato presidencial Diego Fernández de Cevallos; el ex 

dirigente nacional Luis Felipe Bravo Mena, y el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré. Los últimos en llegar fueron el 

dirigente nacional y la secretaria general del PAN, Gustavo Madero y Cecilia Romero, respectivamente. (redacción, 
página 20) 

Criterio-Urgen a PRI detallar proyecto económico: Tras la virtual victoria electoral de Enrique Peña Nieto en las 

elecciones para la presidencia, el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) señaló que es urgente que el PRI 
detalle su programa económico y de políticas públicas para brindar mayor certeza en el periodo de transición. Durante la 

campaña electoral, el candidato tricolor, que resultó ganador según los conteos preliminares del IFE, presentó propuestas 
en materia de infraestructura y obras públicas, sin embargo, no detalló el camino que seguirá en otras temas de mayor 

importancia que son intangibles, comentó José Antonio Quesada, presidente del IMEF. “Es cierto que firmó varios 
compromisos de infraestructura ante notario, obras de relumbrón como las que hizo en el Estado de México, pero queda 

pendiente que nos muestre qué reformas son las más importantes y las políticas económicas que seguirá”, apuntó. Ante 

las dudas que la población tiene sobre cómo va a gobernar, el PRI debe definir pronto sus prioridades en materia 
económica e impulsar las reformas necesarias para incrementar el crecimiento económico de México. “Necesitamos ver la 

tendencia que seguirán o el viraje en la forma de hacer gobierno”, dijo. Quesada resaltó que Peña Nieto tiene dos 
opciones: lograr un crecimiento económico manteniendo la estabilidad macro y aprobar reformas que favorezcan a 

sectores rezagados o gobernar por medio del endeudamiento. Entre los puntos prioritarios que el IMEF consideró que 

debe atender el próximo gobierno está la reforma fiscal y la laboral. La primera, indicó, es particularmente importante 
debido a que el Gobierno cuenta con pocos recursos para llevar a cabo todos los proyectos prometidos por el PRI en la 

campaña presidencial. Y es que, del total del presupuesto federal, 90 por ciento de los recursos ya están comprometidos, 
y con el porcentaje restante no alcanza para nuevos proyectos importantes. La reforma fiscal es el primer escenario en el 

que el PRI podrá demostrar hacia dónde llevará la economía, pues tiene en sus manos la capacidad de implementar un 

impuesto generalizado al consumo, eliminar regímenes especiales, suprimir el IETU y ampliar la base tributaria, dijo el 
directivo. Lograr todos los cambios no será sencillo, pues todo apunta a que el Congreso estará dividido, por lo que las 

fuerzas políticas deberán trabajar en conjunto para aprobar las reformas pendientes, agregó. Pide reflexión a los 
partidos El IMEF pidió que Andrés Manuel López Obrador reconsidere su postura de los resultados electorales y 

reconozca su derrota para brindar mayor estabilidad al proceso de transición. Quesada dejó en claro que respeta la 
decisión del candidato de impugnar hechos que considera irregulares en la elección, pues está en su derecho, pero 

consideró que esto no revertirá el resultado final que no le favorece. También llamó al tabasqueño a respetar los pactos 

de civilidad firmados antes de la votación y a sumarse a la decisión de los mexicanos, pues aseguró que eso le daría 
mucha “estatura política”. Finalmente, dada la delicada situación de inseguridad en el País, Quesada urgió para que el 

PRI haga un ejercicio de introspección y una limpia de los integrantes que han sido vinculados con el crimen organizado. 
(redacción, página 21) 
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Criterio-Femsa quiere a Santa Clara: La empresa hidalguense Santa Clara es pretendida por grupo Femsa, mediante 

su subsidiaria Jugos del Valle, lo cual podría concretarse en los próximos días, de acuerdo con fuentes de la empresa 

regiomontana. De acuerdo con Agencia Reforma, la Comisión Federal de Competencia (Cofeco) debería aprobar la 
compra, aunque fuentes internas de Santa Clara señalan que la transacción a un no está del todo amarrada, pues hay 

otras empresas interesadas en la compra. Ayer, fuentes de Femsa dijeron a Reforma que la compañía que forma parte de 
un corporativo de embotelladoras regiomontanas están interesadas en aumentar su participación en el segmento de 

lácteos en México, con la adquisición de la empresa Santa Clara, fabricante de leche, yogurt, crema, helados, paletas, 

quesos y café. Jugos del Valle, tiene entre sus principales accionistas a The Coca-Cola Company (TCCC), Coca-Cola 
Femsa (KOF) y Arca Continental (AC). Confirmó así un rumor que venía creciendo en medios nacionales sobre la compra. 

La fuente del corporativo que pidió el anonimato dijo que en fechas recientes Jugos del Valle llegó a un acuerdo con la 
empresa Santa Clara para llevar a cabo la operación conjunta. “Dado que la efectividad de la misma está sujeta a la 

aprobación regulatoria de la Cofeco, por el momento no podemos brindar más información al respecto”, sentenció. 
Analistas de mercado coinciden en que la compra de Santa Clara ya se veía venir por parte del sistema Coca Cola en 

México, ya que es un rubro dentro de las bebidas no alcohólicas en el que ya habían mostrado interés. “Tiene sentido 

que sea a través del negocio de Jugos del Valle, porque es su negocio de productos no carbonatados, pero que puede 
subir rápidamente a su portafolio de productos y en toda su red de distribución”, dijo un analista financiero. Analistas de 

Vector consideran que para Femsa no sería una incursión nueva, ya que desde marzo de 2011, su división de bebidas 
KOF adquirió a la empresa panameña Grupo Industrias Lácteas. Sin embargo, aclaran, la operación direccionamiento 

confirmaría la intención de la empresa para diversificar su portafolio de productos hacia este segmento de mercado. 

Actualmente la empresa Santa Clara, fundada en Pachuca, Hidalgo en 1924 emplea a cerca de 200 personas en el 
estado, y posee 80 por ciento de participación en el mercado local a través de la venta de productos lácteos. (Con 

información de Agencia Reforma) (redacción, página 22) 

El Universal-IFE ofrece apertura en recuento de voto: El Instituto Federal Electoral (IFE) acordó flexibilizar el 

criterio para abrir paquetes con los votos emitidos el domingo en los comicios presidenciales, con el objetivo de realizar 

un nuevo conteo. Anoche el Consejo General se alistaba a avalar que los consejos distritales (encargados de procesar el 
recuento de votos) apliquen el principio de máxima apertura de paquetes, y proceder al recuento voto por voto ante 

cualquier error o inconsistencia en las actas. Los representantes de PRD y PT ante el IFE insistieron en la apertura total 
de paquetes de lo contrario, previeron, habría movilizaciones. El consejero presidente, Leonardo Valdés, hizo un llamado 

“a los simpatizantes de las fuerzas políticas a respetar las instituciones; a los partidos políticos, a apegarse a la ley, y a 

los candidatos, esperar los resultados definitivos”. Previamente, el IFE dio a conocer que realizará un nuevo escrutinio en 
alrededor de 50 mil paquetes, equivalentes a igual número de casillas, lo que representa prácticamente la tercera parte 

del total. La elección presidencial del pasado domingo es la primera en la que se aplicarán los supuestos de la actual ley 
electoral, que prevé el recuento total de votos cuando al sumar los resultados de todas las casillas correspondientes a un 

distrito electoral la diferencia entre el primero y el segundo lugar es menor a un punto porcentual. El recuento parcial 

tendrá lugar si el número de votos nulos es superior a la diferencia entre el primero y el segundo lugar o cuando todos 
los votos hayan sido depositados a favor de un solo partido. En entrevista para una cadena de televisión estadounidense, 

el virtual presidente electo, Enrique Peña Nieto, aseguró que no tiene dudas de la legitimidad de su triunfo. Ayer el 
candidato presidencial de la coalición de izquierda, Andrés Manuel López Obrador, demandó un nuevo escrutinio y 

cómputo de las 143 mil 132 casillas instaladas el pasado 1 de julio. “Sólo solicitamos que se cumpla la ley”, dijo. (Nayeli 
Cortés, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Lo de Soriana, otro cuento chino: En vez de sugerir que los “compradores de votos” fueran denunciados ante la 

Fepade, y a sabiendas de que sus equipos repartieron despensas (youtube.com/watch?v=CsSd=HY_Kzg) en bolsas con 
su imagen y los colores del PRD, Andrés Manuel López Obrador alentó la corrupción social mediante un consejo 

vergonzante: Lo que les ofrezcan a cambio del voto, arengó en incontables ocasiones y templetes, acéptenlo y voten 
libremente… El domingo, 47 millones 864 mil 729 ciudadanos votaron con absoluta libertad, como le constó a casi un 
millón de funcionarios de casilla y representantes de todos los partidos que vigilaron las elecciones. Recordarlo viene a 

cuento por la insidia sobre la supuesta “coacción del voto” de la priista CTM con tarjetas… de descuento Soriana (para 
consultas médicas y compra de algunos productos farmacéuticos), convenidas ¡en mayo de 2010!  Ahora que, si desde 

entonces se fraguó tal “delito electoral”, quizá los “comprados”, simplemente, aplicaron textualmente la receta de López 

Obrador: “Que cada quien vote por lo que le dicte su conciencia…”. (Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve… 

La opinión de GEA/ISA sobre la encuesta MILENIO-GEA/ISA: Con el título “¿Democracia sin encuestas?” recibo 
este texto de GEA-ISA sobre nuestra encuesta de seguimiento diario. Reproduzco: “Las encuestas sirven para reducir la 

incertidumbre en torno a los comicios y, con ello, contribuyen a facilitar el proceso electoral. Esto quedó de manifiesto 
durante estos comicios, para los cuales GEA e ISA realizaron el ejercicio inédito de publicar, junto con Grupo Milenio, una 

encuesta nacional de seguimiento diario y otra en el DF, con sus encuestas de salida. “Estas encuestas, al igual que las 

de otras casas, contribuyeron con información valiosa para la ciudadanía durante el proceso. Las encuestas en el DF 
midieron acertadamente los resultados de la elección para jefe de gobierno. La nacional de seguimiento diario reflejó 

correctamente el ordenamiento de los contendientes, la evolución de las preferencias ciudadanas y la intención de voto 
por los candidatos del PAN, izquierdas y Nueva Alianza. Sin embargo, registró, al igual que otras, una preferencia por el 

candidato del PRI varios puntos arriba del resultado de la elección. Las encuestas de salida aproximaron correctamente el 

porcentaje de votación para tres candidatos, pero sobreestimaron las preferencias por Peña Nieto. “Se trata de 
diferencias sistémicas que ameritan un cuidadoso análisis de todas las casas encuestadoras que permita, con la 

información disponible, determinar sus causas. “Ese es el reto profesional que GEA-ISA asume plenamente. Hasta ahora, 
existe evidencia de un posible impacto de que algunos de quienes informaban que votarían por el candidato presidencial 

del PRI, no hayan concurrido a las urnas. “GEA-ISA no se retira de las encuestas electorales, sino que compromete el 
esfuerzo que sea necesario para el mejoramiento continuo de los ejercicios demoscópicos, lo que en nuestra opinión 

contribuye más al desarrollo de la democracia mexicana”. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Ciro: te lo dije…: Por un momento, el domingo por la noche, pensé que las tendencias no me favorecían y que mi 

querido Ciro Gómez Leyva tenía razón: no habría el conflicto poselectoral que yo había dicho y él negado. Pero en el 
correr de las horas, esas tendencias se revirtieron siendo el propio Andrés Manuel López Obrador el encargado de darme 

la razón: sí habrá. Yo había dicho, citando al mismo AMLO: que no aceptaría un resultado electoral que no le diera la 
victoria, él me declaró que aceptaría el resultado porque iba a ganar, pero no un fraude porque no le podía quedar mal a 

la gente, y en su encuesta iba ganando por tres puntos. La noche de la jornada electoral, López Obrador rechazó el 

resultado del conteo rápido del IFE reportado por Leonardo Valdés, que daba entre 6 y 7 puntos de ventaja a Enrique 
Peña Nieto. Dijo que esperaría el resultado del cómputo distrital, el miércoles. Pero algo pasó, porque al día siguiente citó 

a conferencia de prensa, que resultó un evento de seguidores, y anunció que impugnaría el proceso porque fue una 
elección muy sucia que si se limpia quitando todos los votos comprados, la ganamos con bastante margen. No podemos, 
dijo, aceptar un resultado fraudulento, nadie lo puede aceptar, dijo repitiendo lo que había adelantado como candidato: 
que era su triunfo o el fraude. Y adelantó parte de su estrategia al responder preguntas de los reporteros. —¿Usted sabe 

aceptar la derrota? —Yo acepto la legalidad, la transparencia. —¿Habrá resistencia civil? —Vamos a esperar los 

resultados. —¿Buscaría anular la elección? —Vamos a ver qué cosa procede, haremos lo que mejor convenga. Pues ya lo 
veremos; ya lo estamos viendo RETALES 1. AÉREOS. El ex presidente Ernesto Zedillo llegó a México en el vuelo de 

Iberia del sábado. Un día antes hubiera coincidido en ese vuelo en la misma primera clase con Carlos Salinas. ¿Se 
imagina la escena en la cabina? Pero, justicia aérea, el domingo por la noche Zedillo viajó a París en primera clase, pero 

de Air France, con Vicente Fox y Marta, su esposa; 2. ¿NUEVO? El PRI de Coahuila, léase Rubén Moreira, impugnará la 

elección federal en esa entidad que no favoreció a su candidato presidencial. Los priistas acusaron al IFE de confundir a 
la ciudadanía con el procedimiento para votar. Lo que sea, pues, antes de aceptar un voto de rechazo y castigo al PRI; y 

3. EQUIPO. Luis Videgaray encabezará el equipo de transición de Enrique Peña Nieto. En cuanto al futuro, lo veo como 
jefe de la Oficina de la Presidencia, al lado de Peña Nieto en Los Pinos y repitiendo en Hacienda a José Antonio Meade, 

que sería un gran mensaje. Al tiempo.  Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que la convicción con la que los consejeros del IFE llegaron anoche a la sesión de Consejo General era evitar, a como 

diera lugar, darle un pretexto a Andrés Manuel López Obrador para que dijera que el órgano electoral no acepta 
“cumplir” alguna de sus exigencias. 

Así que a nadie sorprenda si hoy se abren 140 y tantos mil paquetes en los cómputos distritales. 
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Lo bueno es que el plazo vence hasta el domingo. 

:Que de última hora circuló anoche la versión de que el gobierno federal vetará hoy la Ley de Víctimas, con el argumento 
de que no tiene base constitucional. 

Ayer mismo, el integrante del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad Emilio Álvarez estuvo en la Secretaría de 
Gobernación para hablar sobre el tema, pero en el Congreso se considera que el manoseo que hubo desde la mesa de la 

Cámara de Diputados, presidida por el PAN, y la propia Gobernación, que mantuvieron “perdida” 20 días la minuta, fue 
para no vetarla en medio del proceso electoral. 

Pero ya acabó la elección. 

:Que la Policía Federal restringió el uso de teléfonos celulares o radios personales durante sus turnos de vigilancia a sus 
elementos en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. 

La comunicación entre los policías ahora solo se puede hacer a través de los radios de comunicación oficiales. Esto, claro, 
después de que el 25 de junio se destapara la relación de dos elementos con traficantes de droga que, al verse 

descubiertos, mataron a tres compañeros. 

:Que toda la mañana el presidente Felipe Calderón permaneció en el hospital acompañando a su esposa, Margarita 

Zavala. 

El mandatario solo regresó a Los Pinos para comer con Josefina Vázquez Mota, Gustavo Madero, Cecilia Romero y 
Diego Fernández de Cevallos, entre otros panistas. 

La encerrona duró más de cuatro horas. Todos salieron por la puerta de atrás y nadie quiso hablar de la derrota. 

:Que, hablando del presidente Calderón, dará hoy una entrevista a Ciro Gómez Leyva, que se transmitirá en MILENIO 

Noticias de las 22:00 horas. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... La morralla 
Si uno de los propósitos de la reforma electoral del 2007 fue eliminar a los partidos pequeños, esos que la gente conoce 

como “morralla”, la verdad es que el objetivo no se logró. Todos los partidos pequeños sobrevivieron la elección federal 
del 2012 y, de hecho, casi todos se fortalecieron. 

El Partido Nueva Alianza, que controla la maestra Elba Esther Gordillo, no sólo logró refrendar su registro, para lo cual 

requería de 2 por ciento de los votos en alguna elección federal, sino que lo hizo con la misma estrategia del 2006. 

Por enésima vez la maestra demostró ser una gran operadora política. Poco le importaba la suerte de su candidato 

presidencial, Gabriel Quadri. El partido necesitaba a un candidato presidencial y Quadri fue tan útil como Roberto Campa 

en el 2006. 

Pero el gran esfuerzo de movilización del partido se dirigió a las campañas por el Congreso. 

Si Quadri obtuvo 2.3 por ciento de la votación presidencial, los candidatos a diputados por el Panal lograron 4.08 por 

ciento. No es común que un partido consiga casi el doble de votos para diputados que para Presidente: más de 844 mil, 
para ser exactos. 

Casi puede uno escuchar la instrucción a los maestros para que votaran por los candidatos del Panal para diputados pero 

por Enrique Peña Nieto para Presidente. 

Pero el Panal no fue el único partido morralla en sobrevivir a las nuevas reglas que obligaban a cada partido a obtener un 
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respaldo explícito de los electores para mantener el registro y, por supuesto, el dinero público y los privilegios que éste 

trae consigo. 

El Partido Verde consiguió 6.08 por ciento de los sufragios para diputados; el Partido del Trabajo, 4.55 por ciento; 
Movimiento Ciudadano, 3.99 por ciento. 

No es menor el logro de refrendar el registro como partido político. Tan solo del presupuesto del Instituto Federal 

Electoral, sin considerar el dinero que obtienen de aportaciones privadas, presupuestos estatales o Cámaras legislativas, 
el Partido Verde está recibiendo este año 478.9 millones de pesos; el PT, 361.4 millones; el Panal, 352.2 millones; y 

Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, 315.4 millones. 

Es verdad que los partidos grandes reciben montos muy superiores. El PRI, por ejemplo, tiene 1,644 millones de pesos 

en este 2012. Pero los gastos de los partidos grandes son bastante mayores. El PRI tiene que mantener una estructura 

enorme en burócratas y edificios (ahí está como símbolo el enorme complejo de Insurgentes). 

Como negocio, la morralla es mucho más rentable. 

Los beneficios económicos de los partidos pequeños se han incrementado en lugar de reducirse como consecuencia de la 

ley electoral del 2007. Ésta, de hecho, creó enormes barreras de entrada para cualquier partido nuevo, lo que genera un 
oligopolio que aumenta de manera significativa el lucro de las franquicias que ya existen. 

No hay duda, sin embargo, de que los partidos políticos pequeños están demostrando rentabilidad política. Quítele usted 

al PRI el 5.54 por ciento de votos que aportó el Partido Verde a la candidatura de Peña Nieto y éste habría estado a un 
paso de perder la elección. 

Sin el 5.13 por ciento del PT o el 4.23 por ciento del Movimiento Ciudadano, López Obrador habría estado tan lejos del 

ganador que de nada le habría servido protestar el resultado de la votación. El PAN acudió solo a la elección; pero, 
significativamente, la paliza que se llevó fue enorme. 

Parece que la morralla está aquí para quedarse. Son un negocio rentable en lo económico y en lo político. El intento de la 

ley del 2007 por depurar la lista simplemente no funcionó. 

Concesión 

“Aun cuando estoy en fuerte desacuerdo con la decisión de la corte, la acepto [...] Y esta noche, en aras de nuestra 

unidad como pueblo y la fuerza de nuestra democracia, ofrezco mi concesión [...] Lo cerrado de esta elección puede 
servir para recordarnos que somos un pueblo con una historia y un destino compartidos”. 

Al Gore, 13 de diciembre de 2000. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Peña: otro Presidente débil más: Los grupos de interés beneficiarios del statu quo, los que se han fortalecido a causa 

de la falta de reformas estructurales, han de estar descorchando el champagne para brindar. Otra vez habrá un 
Presidente débil en México: sin los votos en el Congreso para enfrentarlos. Va a ser muy difícil que Peña, sin fuerza en el 

Legislativo, pueda sacar adelante reformas que afecten los intereses de sindicatos corruptos, empresarios monopolistas, 
gobernadores deshonestos y todo tipo de vividores de rentas del Estado. Y es que el electorado mexicano, una vez más, 

votó por un gobierno dividido, como fue el caso de Zedillo durante la segunda parte de su sexenio, y de Fox y 

Calderón durante todo su periodo. De acuerdo con las proyecciones, el PRI con su aliado el Verde tendrán 232 
diputados federales equivalentes a 46% de la Cámara baja. Ni siquiera con los diez diputados que tendrá Nueva Alianza, 

el partido de la maestra Gordillo, alcanzan 51% para reformar las leyes. En este sentido, tendrán que hacer una alianza, 
ya sea con los partidos de izquierda (PRD-PT-MC) que, entre todos, contarán con 140 diputados equivalentes a 28%, o 

con el PAN, que obtendrá unos 118 legisladores (24%). Si el PRI consigue pactos con la izquierda o con el PAN, tendría 

mayoría para aprobar cualquier reforma a la ley e incluso a la Constitución. En cuanto al Senado, se prevé que el PRI 
tenga 57 senadores (45%). Como en el caso anterior, requerirá de los votos de los legisladores del PAN en la Cámara 
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alta (41 equivalentes a 32%) o de los partidos de izquierda (29 o 23%) para poder modificar las leyes o la Constitución 

(Nueva Alianza al parecer tendrá un solo senador). Las encuestas indicaban, todavía la semana pasada, que el PRI junto 

con el Verde podría tener mayoría en ambas cámaras del Congreso. Esto le hubiera dado fuerza al próximo Presidente 
para pasar, por sí sólo, reformas en leyes secundarias como la Ley Federal del Trabajo. Pero resulta que el electorado no 

quiso darle una mayoría legislativa a un presidente priista y lo condenó a un gobierno dividido durante todo su sexenio ya 
que, como el Senado no se renueva en la elección intermedia de 2015, en esta Cámara nunca tendrá mayoría el PRI-

Verde. Esto cambia de manera radical las perspectivas de Peña. Ahora tendrá que conseguir los votos de la oposición en 

el Congreso. Podría negociar con el PAN algunos acuerdos en reformas donde tienen coincidencias (laboral y energética, 
por ejemplo) y otras con los partidos de izquierda (en materia de seguridad social). El problema es que los partidos 

opositores no tendrán incentivos para apoyar a un nuevo Presidente que prometió eficacia gubernamental. Al revés: 
política y electoralmente les conviene que Peña no saque nada para que los votantes se desilusionen pronto de él. 

¿Suena familiar? Desde luego que sí. Es lo que ha ocurrido con los presidentes panistas: tanto el PRI como la izquierda 
les negaron reformas. No querían que se colgaran ninguna medalla. Pretendían debilitarlos para que ellos pudieran 

regresar al poder. Fue claramente la estrategia del PRI en los últimos años. Pero ahora, en el Congreso, el poder del 

cambio lo tendrán el PAN y la izquierda, si ésta no se margina del proceso de negociación política. No dude usted: van a 
venderle muy caro su amor al nuevo Presidente. Durante estos dos últimos sexenios, los priistas siempre dijeron que los 

panistas eran unos ineptos porque no sabían negociar con el Congreso. Ahora le toca a los priistas demostrar que ellos 
son mejores para conseguir votos de la oposición en el Poder Legislativo. No va a ser nada fácil. En conclusión, el 

próximo sexenio vamos a tener más de lo mismo, pero con actores que cambiaron de papel. Ahora el PRI buscará los 

votos del PAN y la izquierda, y éstos harán lo posible por escondérselos. La consecuencia será el retraso de reformas que 
beneficiarían al país, pero que perjudicarían a pequeños grupos que medran con el statu quo: seguro han de estar 

brindando a la salud de otro Presidente débil por seis años más. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Peña Nieto teje ya su gabinete  
  

AHORA dedica una buena parte del tiempo a tejer el gabinete para los próximos seis años. Enrique Peña Nieto está 
ocupado en la revisión de los perfiles de quienes lo acompañarán en el próximo gobierno federal. Desde el edificio central 

del PRI, los grupos comenzaron a empujar varios nombres para las secretarías de Estado y, por supuesto, muchos se 
sienten ya acomodados en el presupuesto. Pero don Enrique tiene en la mira un primer bloque: los más cercanos, 

aquellos que lo acompañaron en el gobierno del Estado de México, para luego pasar a las “figuras” de la clase política del 

PRI. La relación seguramente comenzará por Luis Videgaray, su principal operador. Hay quienes lo imaginan como 
“supersecretario” de Hacienda, pero otros lo ven como jefe de la Oficina de la Presidencia, virtual jefe de gabinete. La 

“gabinetología” será deporte nacional los próximos meses.  
   

LOS PANISTAS alistan un proceso de expulsión contra el ex presidente Vicente Fox. El próximo lunes, en la reunión del 

CEN, la dirigencia a cargo de Gustavo Madero dará entrada formalmente a las solicitudes para enjuiciar al guanajuatense, 
por haber apoyado la candidatura presidencial del priísta Enrique Peña Nieto. En paralelo, el presidente Felipe Calderón y 

la cúpula panista comenzaron una operación de control de daños, frente a la debacle electoral del 1 de julio, fecha que 
marcará la historia del PAN. Josefina Vázquez Mota, candidata presidencial panista, llegó a las 13:45 horas a Los Pinos 

con su perenne sonrisa. Lo hizo por la puerta 4, pero ahí le dijeron que la entrada no era por ahí, sino por la uno. El 

mandatario llegó 10 minutos más tarde. El último en aparecerse, a las 14:45 horas, fue Gustavo Madero. Los dirigentes y 
ex presidentes del partido dialogaron “sobre la necesidad de hacer una profunda reflexión en torno al presente y al futuro 

de Acción Nacional”. ¿Qué tipo de oposición será el PAN?  
   

¿QUIÉN DECIDIÓ que es buena idea que en cada conferencia de Andrés Manuel López Obrador haya una pequeña turba 
que insulta a reporteros cuando hacen preguntas incómodas? Este escenario fue vivido ya en 2006, y se dieron casos de 

golpes contra periodistas por el sólo hecho de serlo. Ahora comenzamos muy rápido. Ya hay columnistas agredidos, y en 

las conferencias de esta semana con el ex candidato presidencial aparecieron provocadores que abuchean a 
representantes de los medios, mientras don Andrés Manuel sólo sonríe. Siempre ha resultado muy forzada la 

comparación con Hugo Chávez, pero las brigadas bolivarianas nacieron en Venezuela para intimidar a reporteros. ¿A 
quién le puede beneficiar imitarlas en México?  

   

MUCHO escozor está provocando entre los consejeros del IFE vivir bajo el cerco de la coalición del Movimiento 
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Progresista, que postuló a Andrés Manuel López Obrador. A la demanda de la apertura total de paquetes electorales 

siguió una visita del abogado del tabasqueño, Jaime Cárdenas, y el coordinador de la campaña, Ricardo Monreal. Éste fue 

muy duro: si no se ordena el recuento total habrá movilizaciones a nivel nacional, nos dicen que advirtió. Por separado, 
simpatizantes perredistas bloquearon los accesos a la sede del IFE, bajo el argumento de que Enrique Peña Nieto no 

ganó la elección.  
   

EN NUEVO LEÓN el PRI vive su propia tragedia. El gobernador Rodrigo Medina engañó al primer círculo del candidato 

Enrique Peña Nieto con encuestas que pronosticaban buenos resultados. Ahora todo eso se esfumó: el PAN virtualmente 
arrasó con las principales alcaldías, con diputaciones federales y se halla a punto de quedarse con las senadurías. Ello, 

pese a que el grupo triunfador arrastraba en el propio panismo una profundo desprestigio. El mandatario estatal no sólo 
ha quedado evidenciado como políticamente incompetente, sino también como mentiroso. Y de la inseguridad, mejor ni 

hablar. El gobernador Medina se la pasa en la ciudad de México haciendo antesalas con funcionarios federales para 
convencerlos de que sus colaboradores no tienen ligas de complicidad con el crimen organizado.  

 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

SI LOS MÚSICOS del Titanic siguieron tocando, ¿por qué Felipe Calderón no iba a invitar a comer a los panistas a Los 

Pinos? 

AHÍ ESTUVIERON en primerísimo lugar Josefina Vázquez Mota y Gustavo Madero; los ex dirigentes César Nava y Luis 

Felipe Bravo Mena; así como Diego Fernández de Cevallos, entre otros. 

Y AUNQUE el momento se antojaba idóneo para analizar las causas que llevaron al panismo a la situación actual, dicen 
que aquello fue, simple y sencillamente, una comida de amigos. 

COMO SI no acabaran de perder la Presidencia, dos gubernaturas, varias ciudades importantes del país y buena parte de 
su presencia legislativa. 

QUIENES estuvieron a la mesa cuentan que el Presidente buscaba dos cosas: darle un poco de shampoo de cariño a 

Josefina y, sobre todo, enfriar los ánimos albiazules. 

Y ES QUE todavía no pasan ni los nueve días del velorio cuando ya los distintos grupos panistas están disputándose los 

restos del naufragio. 

¿A POCO se creyeron lo de la República Amorosa? Poco le duró el amor a Andrés Manuel López Obrador pues ya volvió a 

las andadas. 

EN 2006, cuando Felipe Calderón lo aventajaba con 243 mil votos, el perredista impugnó 72 mil casillas. 

 
HOY QUE Enrique Peña le gana por más de 3 millones, López Obrador denuncia 113 mil casillas. 

ESTO a pesar de que, con la reforma del 2007, la ley ahora establece que para anular una casilla no basta con acreditar 

irregularidades, sino que éstas deben haber sido "determinantes" para el resultado. 

ES DECIR, no es cuestión de meras ocurrencias, sino de hechos concretos. 

PERO ESO no parece importarle a AMLO, quien, seguramente, en la elección de 2018 exigirá que se revisen más 
casillas... ¡de las que se instalen! 
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AUNQUE su nombre no aparecía en la boleta, los gobernadores también pasaron el domingo por la prueba de las urnas. 

A ALGUNOS les fue muy bien como a Marcelo Ebrard, a unos más o menos como a Juan Manuel Oliva y a otros de plano 
muy mal como a Marco Antonio Adame. 

PERO A Rodrigo Medina le fue de la patada allá en Nuevo León, pues los ciudadanos le dieron un mensaje claro y 
contundente: "estás reprobado". 

SU PARTIDO, el PRI, perdió la mayoría en el Congreso estatal y la alcaldía de Monterrey, y casi pierde la senaduría. 

ADEMÁS, el estado que "gobierna" Medina fue de los pocos que le dio la espalda a Enrique Peña y se lo llevó Josefina 
Vázquez Mota. 

DE AHÍ QUE mientras el ánimo priista a nivel nacional es de júbilo, en aquella entidad viven la zozobra de la derrota. 

PARA RIPLEY: ¿Quién acusa que hubo una manipulación en el sistema del IFE para dejarlo en tercer lugar en las 
elecciones del domingo? O lo que es lo mismo: que se cayó el sistema. 

PUES ni más ni menos que Manuel Bartlett, quien fuera secretario de Gobernación y responsable de las elecciones que le 
dieron la Presidencia a Carlos Salinas de Gortari. 

HOY CONVERTIDO al lopezobradorismo, el poblano afirma que durante la madrugada del lunes "alguien" metió mano 

negra para ponerlo por debajo de la priista Blanca Alcalá y el panista Javier Lozano. 

SI NO FUERA porque esas cosas no existen, cualquiera podría pensar que es el karma. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

Las mayorías tienen derecho a equivocarse: Aunque la necedad del IFE me impidió emitir mi sufragio el pasado 

domingo, estoy obligado a respetar la decisión de quienes votaron por el priísta Enrique Peña Nieto para que gobierne 
durante los próximos seis años este país. Como muchos mexicanos, hice hasta el último intento por votar, pero las 

casillas especiales estaban a reventar, y los consejeros del Instituto Federal Electoral se han negado de manera irracional 

a incrementar el número de boletas. No encuentro un motivo razonable para negarse a incrementar la papelería 
electoral, porque hay miles, sino es que millones de mexicanos que por razones de trabajo, o bien por encontrarse en 

tránsito, este domingo fueron restringidos en ese derecho. Con todo y eso, debo reconocer que la elección se desarrollo 
en paz, aunque con las irregularidades propias de un proceso donde participan millones de personas, y donde existe 

coacción del voto, pero ya no el robo descarado de urnas como en los viejos tiempos. Quienes nos dedicamos a este 

oficio del periodismo desde hace años, tuvimos la oportunidad de documentar los vicios e irregularidades de los procesos 
electorales en este país. Diría Vargas Llosa, México sigue viviendo en una “democracia imperfecta”, pero yo agregaría 

que lamentablemente con “esos bueyes hay que arar” mientras se perfeccionan, como sucede en algunos países 
desarrollados donde ningún candidato puede gritar fraude porque hay instituciones sólidas. Creo que Andrés Manuel 

López Obrador, candidato de las izquierdas pudiera tener razón al argumentar que hubo anomalías durante y antes de 
los comicios, pero tampoco tiene elementos, o al menos hasta ahora no los ha presentado, para exigir que la elección sea 

anulada. Todo parece indicar que no tiene documentos para sostener dicha petición, y mucho menos para llamar a la 

desobediencia civil, cuando él mismo firmó el pacto ante el IFE para reconocer si los resultados le son adversos. Hay 
poco más de 3.2 millones de ciudadanos que decidieron irse por la opción tricolor para establecer una clara diferencia, lo 

cual es muy respetable, y López Obrador tendrá que admitir y empezar a preparar sus maletas con rumbo a su rancho 
como lo prometió. En Hidalgo, el PRI arrasó con el PAN en las urnas y colocó al PRD con una votación nada despreciable 

que le permitirá tener un escaño en la Cámara Baja. Los hidalguenses decidieron refrendar el apoyo al partido 

gobernante y a sus abanderados en los siete distritos federales y las dos posiciones en el Senado. Más allá de si tienen 
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razón o no para darle su confianza al tricolor, los ciudadanos ejercieron su derecho y decidieron por Peña Nieto y los 

candidatos de su partido en Hidalgo. Podrán estar equivocados al regresar al PRI a Los Pinos, pero quienes votaron 

diferente, e incluso los que no pudimos hacerlo, debemos acatar la voluntad de la mayoría.  (Miguel Ángel Vargas, 
página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

LOS VAQUETONES DEL PAN DE HIDALGO *OSORIO PONE QUIETO A AMLO El ahora ex candidato a senador, DANIEL 

LUDLOW, no se anduvo por las ramas y  dijo que perdió, porque mientras en el PRI sí hicieron la tarea con trabajo y 
organización, en el PAN no hay unidad ni entusiasmo, pero lo que sí sobra es deslealtad y dirigentes vaquetones que 

hacen todo, menos trabajar y que el PAN por esto se encuentra hundido hasta el mero fondo. El juicio es muy fuerte y 

les debe doler, sobre todo a la dirigencia de los azules, pero es la verdad, porque para nadie es un secreto que el PAN 
está en manos de gente ajena al PAN, o estaba, como XÓCHITL y el licenciado SOSA, que eran los que mandaban, o 

mandan;  mientras que los panistas eran simples gatos a las órdenes de los verdaderos mandones, que tenían al partido 
a sus órdenes, y esto desde las elecciones para gobernador, donde la señora de Tepa era la jefa, pasando por las 

elecciones para alcaldes donde no fue candidata por Pachuca por no cumplir con la residencia , pero de que mandaba, 
mandaba, por sobre todos los azules que nada más la miraban decidir. El otro dueño del partido fue, o es, el licenciado 

Sosa, que requería un partido para tener estructura para sus metas políticas, y que se adueñó de parte de las acciones 

del PAN,  sin que los azules  dijeran nada, porque así les convenía-dicen- que más que nada por el lado de las finanzas. Y 
con esas dos banderas obtuvieron buenas victorias. Y pensaron que podían ir por más. Por eso en esta jornada de la 

desgracia, que recién termina  no cambiaron, y dejaron a SU PARTIDO en manos de los dos dueños que ni panistas son; 
porque uno dice que es priista, aunque en los hechos es más bien enemigo de los tricolores, y la señora es evidente que 

lo que quería era una lancha para poder navegar en el proceso electoral rumbo al senado, pero de panista no tenía nada 

ni quería tener. Los panistas mientras tanto guardaban silencio, porque así les convenía. Estaban de vaquetones como 
dice Ludlow. Seguramente hacían cuentas alegres pensando en ganar la presidencia de la República, el senado y las 

diputaciones. Pero no midieron bien a los priistas que estaban bien armados, y sobre todo trabajando en serio y con 
muchas ganas de ganarle a los azules, particularmente a SOSA y A XÓCHITL, a quienes les dieron una verdadera PALIZA, 

con lo cual no pierden sólo ellos, sino el panismo de Hidalgo, que entre otras cosas lo que más pierden es la vergüenza. 
Porque ojalá y que ahora hagan una reflexión y recuperen el amor por su partido y pongan fuera a quienes se 

apoderaron de un instituto que era digno, y que ahora es un remedo de partido con dirigentes vaquetones, que lo mejor 

que pueden hacer es dejar el cargo a gentes que tengan por lo menos dignidad que se ve que estos no la conocen. 
Ahora que les dejaron un tiradero a ver quién dice Yo. Del viejo PAN no queda nada, sólo los actuales entreguistas que 

dejaron que a su partido lo manosearan de fea manera, y que lo exhibieran como lo peor. Ojalá y venga una limpia 
completa; total, ya no tienen nada que perder. *EL PEJE NO SE MIDE QUIERE OTRA VEZ VOTO POR VOTO Y CASILLA 

POR CASILLA Dice que todo lo que hace, al exigir nuevamente el voto por voto y casilla por casilla en por lo menos 113 

mil casillas, es que se respete el voto de los ciudadanos, pero todo indica que pese a esta pose ya la tiene perdida, 
porque el voto mayoritario de los mexicanos se pronunció ya por PEÑA NIETO y esto ya no tiene regreso. El terreno 

peligroso en que se mueve el Peje es que un movimiento en falso y se le sale de control el supuesto apego a la ley, 
porque aunque lo tiene todo medido para revertir el resultado, la verdad resulta muy difícil si no es que imposible lograr 

esa meta. Por otro lado los acompañantes, sobre todo los jovencitos que se han manifestado en la ciudad de México y en 

buena parte de México, parecen ya el brazo armado de AMLO que en determinado momento pueden provocar un 
enfrentamiento por lo radicales que se manifiestan ya. Lo que ya está provocando el Peje es que en su nombre crezcan 

en los estados las réplicas de quejas o inconformidades, sin más sustento que el no estar de acuerdo a imitación del 
tabasqueño, que la verdad prende lumbres que luego no puede apagar. RESPUESTA DE OSORIO CHONG En su calidad 

de Secretario de Organización del PRI ,el ex gobernador de nuestro estado, MIGUEL ÁNGEL OSORIO, respondió que si 
AMLO tiene pruebas, que las presente ante los tribunales, y que deje los discursos que sólo arman escándalos. Que deje 

de ofender la inteligencia de los millones de mexicanos que vigilaron las elecciones del primero de julio, porque no otra 

cosa hace cuando quiere otra vez voto por voto y casilla por casilla, y adelantó que el PRI va a defender con todo cada 
voto que los mexicanos le dieron a PEÑA NIETO, porque confiaron  en él. (Adalberto Peralta, página 02) 
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Vía Libre-deslinde… 

Sosa, en el ojo del huracán: La derrota del candidato del Partido Acción Nacional (PAN) por Tulancingo, Damián Sosa 
Castelán, considerado eje central del proyecto del Clan Universitario, tiene varias lecturas, todas interesantes porque 

involucran a la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) y obviamente a presidente del Patronato 

Universitario, su hermano mayor Gerardo Sosa Castelán. Más cuando hubo una denuncia sobre coacción del voto a 
familias de aspirantes al bachillerato; la lectura primera es que la operación electoral del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) fue efectiva y nadie esperaba el efecto que tuvo la participación como candidata suplente de la ex 
secretaria de Educación Rocío Ruiz de la Barrera. Se atribuye también la derrota sosista al fenómeno que envió al PAN a 

la tercera posición, no obstante al trabajo que realizó Damián, proyecto de Gerardo, para desde la oposición disputar el 
poder en cuatro años al grupo priista que hoy lo ostenta en Hidalgo y, una curul federal era inmejorable plataforma de 

lanzamiento. La segunda lectura, es que ante el escenario adverso para el PAN  el proyecto de construir la candidatura a 

gobernador de Damián, ponía en riesgo su hegemonía en la UAEH, fuente de poder que le permitió ser dos veces 
diputado federal, presidente del PRI y aspirar en dos ocasiones a ser postulado a gobernador. Porque retar en este 

momento al grupo priista en el poder puede ser suicida, porque no sólo confrontaría  al gobernador, como sucedió con 
Jesús Murillo Karam, Manuel Ángel Núñez Soto y Miguel Ángel Osorio Chong, esta vez sería al poder federal, en el que es 

claro participarán a partir del 1 de diciembre los tres ex mandatarios y un desafío de esa naturaleza no es menor. La 

tercera lectura es que a pesar de sus esfuerzos por hacer ganar la diputación federal a su hermano Damián y avanzar en 
su proyecto, Gerardo Sosa haya ganado perdiendo, porque un triunfo panista en Tulancingo en forma natural lo hubiera 

ubicado en el bando contrario al grupo y los personajes hidalguenses encumbrados en la política nacional, tras la victoria 
de Enrique Peña Nieto. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

La endeble base electoral del PRI: En efecto, Josefina Vázquez Mota, Gabriel Quadri, Leonardo Valdés Zurita y Felipe 

Calderón, tejieron el blindaje que impida la lucha postelectoral de Andrés Manuel López Obrador contra el candidato 
presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, aventajado en la contienda del domingo pasado, según el Programa de 

Resultados Electorales Preliminares (PREP), pero no declarado ganador oficial, hasta que este día se haga el cómputo 

final y luego se califique la elección presidencial. Con estas acciones se busca anular posibles protestas del tabasqueño, 
aderezadas con los ya consabidos calificados contra el “mesías tropical”, para descalificarlo anticipadamente y convertirlo 

en lo que se le considero hace seis años: un peligro para México. Al margen de las disputas legales posteriores a la 
elección, el PRI recuperó la presidencia de la República, mayoría, aunque no simple, en el Congreso de la Unión y ganó 

los estados de Chiapas y Jalisco. Pero la primera lectura que deberá hacer el tricolor, basada en las cifras de la elección 

del domingo pasado, es que de los 79 millones de mexicanos en condiciones de votar, 30 millones no acudieron a las 
urnas y su mensaje es claro: no creen en los políticos ni en los partidos. Por Peña Nieto votaron 18 millones 727 mil 398 

ciudadanos. Otros 15 millones 535 mil 117 lo hicieron por Andrés Manuel López Obrador, 12 millones 473 mil 106 por 
Josefina Vázquez Mota, y 1 millón 176 mil 464 por Gabriel Quadri. Es decir, que de los 79 millones de votantes, alrededor 

de 59 millones de mexicanos no votaron por Peña Nieto, lo que significa que la base de legitimidad del mexiquense es 

muy endeble y mucho tendrá que hacer para convencer a quienes no lo consideraron una opción. Para dar muestras de 
voluntad tendría primero que comenzar por cumplir sus compromisos, mostrar que el que vuelve a Los Pinos no es el 

viejo PRI o nuevo rostro y que llega cargado de sus viejas mañas. Para ello tendrá que decirnos si gobernará con 
dirigentes sindicales como Carlos Romero Deschamps o Elba Esther Gordillo y si ignorará a aquellos intelectuales que 

optaron por López Obrador, al no verse representados en el proyecto tricolor. Por lo pronto, 18 millones de votos parecen 
ser una base muy endeble para gobernar a un país dividido en cuatro cuartos, los que no votaron, los que todavía 

creyeron en el PAN y los que se aferraron al “cambio verdadero”. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Desde mi ventana… 

Los partidos y sus retos: Llegaron las elecciones y ya todos conocemos su desenlace, por lo menos en lo que 

concierne a los resultados. Los pronósticos se cumplieron, por fortuna en  menor medida de lo que decían la mayoría de 
las encuestas y Enrique Peña Nieto alcanzó la victoria con aproximadamente un 38% de los votos. Ahora, los tres 

principales partidos políticos tienen grandes retos por delante y espero que estén a la altura de lo que la mayoría espera 
de ellos. Para el PRI y el hoy presidente electo el reto es enorme; los votos obtenidos le dieron la victoria pero no un 

cheque en blanco. Las expectativas de los electores son elevadas y esperan resultados muy tangibles y en el corto plazo. 

Pienso que a Peña Nieto le espera una ciudadanía muy crítica y muy exigente. Tendrá que ser capaz de proponer un 
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equipo de trabajo de  alto nivel y dar resultados desde el primer día, bueno, tal vez desde antes de que asuma la 

presidencia, si es que logra consensar con el PAN algunas reformas que los dos partidos saben que México necesita y en 

las que en términos generales están de acuerdo. El PRD y sus partidos aliados no alcanzaron la Presidencia de la 
República pero se consolidaron como la segunda fuerza electoral con todo lo que ello implica. Su gran reto en el corto 

plazo es digerir su derrota y dar muestras concretas de su respeto y aceptación a las vías institucionales. Cualquier error 
que traiga a la memoria de los ciudadanos los sucesos del 2006 les restaría mucho de lo que ganaron en las urnas. El 

gran derrotado fue el PAN y le queda el enorme reto de autoanalizarse y aceptar sin excusas todos los errores cometidos 

durante sus gobiernos y optar por una auténtica refundación. (Natividad Castrejón, página 09) 

Criterio-Narraciones… La mayoría no quiere a AMLO ni a Peña Nieto 

Poco más de 24 por ciento de los ciudadanos con derecho a voto eligieron este domingo 1 de julio al próximo presidente 
de México. Otro 20 por ciento buscaba que la izquierda gobernara al país, y apenas otro 15% que las cosas quedaran 

igual. 

Para fines prácticos la mayoría no existe, la mayoría en las elecciones no está conforme con el gobierno ni con que 
Enrique Peña Nieto gobierne el siguiente sexenio y no estaría conforme si el ganador hubiera sido Andrés Manuel López 

Obrador o Josefina Vázquez Mota. 

Nuestro sistema electoral no está hecho para que la mayoría elija a nuestros representantes, está hecha para que los 
grupos de intereses delimiten los gobiernos y los poderes legislativos. Son legales, pero ilegítimos, antidemocráticos por 

naturaleza, por la naturaleza de las leyes mexicanas. 

La mayoría, como pasa cada proceso en cualquier parte del país, no escoge a los gobernantes, incluso en el Distrito 

Federal el próximo jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, fue elegido por 42 por ciento de los ciudadanos con derecho 

a voto, 3 millones 31 mil 160 defeños de los 7 millones 146 mil 401 inscritos en el padrón electoral. 

Mancera obtuvo 63.58 por ciento de los votos emitidos el 1 de julio, más no la mayoría ciudadana. 

Lo mismo ocurre en el resto del país, donde se dividen votos entre tres o más participantes y se llega, a duras penas, a 

superar 60 por ciento de participación de los posibles votantes. 

Y si bien es una cifra muy parecida a la de otros países, naciones como Francia y España han alcanzado porcentajes de 

participación superiores a 70 por ciento. Entonces, los nuevos gobiernos se legitiman por el número de votantes, no solo 

que los eligen sino por los que no los votaron. 

Incluso, en Latinoamérica, países como Brasil, Chile, Costa Rica, Bolivia, Uruguay, Perú y Argentina llevan a más de 70 

por ciento de los electores a las urnas. 

Si bien en estos países el voto es obligatorio y existen penas monetarias por no acudir a las urnas sin justificación, en 
Argentina, donde la penalización no se cobra, el porcentaje de participación suele superar 80 por ciento. 

Hay quien propone las segundas vueltas, aunque eso dividiría más un país polarizado y lo cual no es garantía de 

participación. El ejemplo es el colombiano, dónde la participación en las elecciones presidenciales de 2010 no superó 49 
por ciento en la primera y segunda ronda. 

Es urgente una reforma política que quite el desencanto a los electores, que los anime a ser parte de la democracia, a 

elegir a sus gobernantes. El domingo el porcentaje de abstinencia fue de 37 por ciento, elevado para un país que aspira a 
la democracia. 

Este ha sido el sistema electoral que fraguó el PRI hace décadas, que no supieron modificar el PAN y el PRD durante 12 

años por conveniencia y comodidad. Así sobreviven rémoras electorales como el Panal, el PVEM, PT y MC. 

Es cierto que la mayoría no eligió a Peña Nieto, pero también es cierto que la mayoría tampoco quería que gobernara 

López Obrador, quien debe aceptar, como cualquiera, que la mayoría en este país no existe. 
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Lo mismo deben aceptar los #YoSoy131 y las huestes priístas, los de izquierda y los de derecha. (Jorge Ávila, página) 

El Reloj-La hora en punto… CENEVAL, ¿Credibilidad en entredicho?  
Al iniciar la semana, miles jóvenes aspirantes a ingresar a las preparatorias e institutos de la Universidad Autónoma de 

Hidalgo, acudieron a diferentes espacios de esa casa de estudios con la finalidad de presentar su examen de admisión. 
Antes, los jóvenes que pretenden continuar sus estudios en esta Institución, debieron hacer una serie de pagos, dinero 

cuyo destino se desconoce, pues si algo priva en la denominada Máxima Casa de Estudios es precisamente la opacidad. 

Por arios, las autoridades de la UAEH, sujetas a la voluntad de un solo hombre, vendieron a la sociedad el discurso de 
que el ingreso a cualquiera de los plante-les, única y exclusivamente era por la vía del examen. Pero en el afán de 

legitimar su discurso, la recto-ría en turno, citaba previo a los exámenes, la participación de instituciones como el Consejo 
Nacional de Evaluación (CENEVAL), para constituirse en el órgano en-cargado de diseñar, aplicar y calificar los exámenes 

de los miles de jóvenes deseosos de convertirse en preparatorianos o en estudiantes de alguna de las carreras terminales 
con grado de licenciatura, medicina general o ingeniería en sus distintas ramas. Sin embargo, han sido los mismos 

intereses os-curos, políticos y económicos que detentan el poder en esa institución, los que han puesto sobre tela de 

duda la legitimidad del proceso de ingre-so a la Universidad Autónoma de Hidalgo. Y es que en los días recientes, una 
denuncia de carácter penal, fue interpuesta en la ciudad de Tulancingo para acusar presuntas y serias irregularidades en 

las que algunos personajes pretendían lucrar o lucraron con los bienes de esa institución pública. Se trataba de Damián 
Sosa, el aspirante perdedor a diputado federal por el distrito de Tulancingo, quien supuestamente "patrocinado" por la 

directora de la preparatoria 2 de esa localidad, induciría el voto de padres de familia y algunos alumnos en favor del 

Partido Acción Nacional. Entre las promesas, figuraba la ampliación de las instalaciones de la preparatoria numero 2, la 
construcción de la preparatoria numero 5 y lo más delicado, que aquellas personas que depositaran su confianza en las 

urnas en favor del panista, tendrían mayores facilidades para que sus hijos o familiares pudieran ingresar a la 
Universidad en cuestión. Es por eso y por muchas razones más, que la "rectoría virtual" de la universidad de la Garza, 

sembró la desconfianza en torno al trabajo de una institución, que como el CENEVAL posee un importante prestigio en el 
país. O, ¿acaso habrá con Abasolo acuerdos subterráneos? En breve se verán los resultados. (Edmundo Pineda, 

página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que a pesar de que aún no se festeja con bombo y platillo, dentro del PRI estatal se reconoce como muy bueno el 

resultado de la elección, independientemente del efecto Peña Nieto, en donde ya se aprecian que nuevos cuadros en 
el partido -como Ricardo Crespo y Juan de Dios Pontigo Loyola- quienes hicieron un discreto pero muy eficiente 

trabajo con la militancia, grupos adherentes e incluso ciudadanos indecisos que de último momento dieron su voto al 
tricolor. 

: Que de nueva cuenta salen a relucir los diputados “Juanitos” en el Congreso estatal, pues ahora se trata del 
legislador de Nueva Alianza, Crisóforo Rodríguez, quien pidió licencia para dejarle su curul a su suplente, Severo 

Bautista. Pero lo peor de todo es que el mismo Crisóforo aceptó que tal decisión se debió a una orden irrestricta de 
uno de los líderes del SNTE, Moisés Jiménez. Para que vean cómo se mueven en el partido de los maestros. 

: Que en Hidalgo el Movimiento #YoSoy132 está pasando a la historia, luego de su fama exprés, pues ayer en la 
manifestación que hicieron frente al IFE para exigir el conteo voto por voto, sólo acudieron 10 estudiantes a la 

manifestación, lo que sin duda denota que la ilusión de los jóvenes por estar presentes en los momentos políticos del 
estado y del país sólo se trató de una “llamarada de petate”, pues la primera vez que salieron los chavos en una marcha 

juntaron más de 500 estudiantes. 

: Que luego de las elecciones del domingo pasado, dicen que ahora sí rendirán cuentas los alcaldes de Ixmiquilpan, 

Cipriano Charrez y Julio Soto, de Tulancingo, quienes tendrán que explicar porqué algunas personas, externas a cada 
uno de los ayuntamientos, traen consigo armas dadas en comodato a las alcaldías para el resguardo de la seguridad 

pública.  

Aunque todavía no se sabe la sanción que les impondrán a los alcaldes se habla de que será algo como para recordar 

que no lo deben hacer. (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

Creo que es un compromiso que seguramente se cumplirá sin duda esos dos proyectos la refinería y el aeropuerto 
servirán para impulsar el desarrollo en nuestro estado el número de empleos es muy importante” 

Ramón Ramírez Valtierra  

Coordinador en el congreso estatal, sobre las promesas de Peña Nieto para Hidalgo 

Jugó en lo oscurito con los derechos sexuales y reproductivos de las mujeres al criminalizar el aborto en cualquier 

circunstancia en 17 estados, mediante reformas a sus constituciones locales en las que protegieron la vida” 

Adriana Jiménez Patlán 

Presidenta de la red de derechos sexuales y reproductivos, sobre el regreso del PRI.  

Es un acuerdo dentro del proyecto de Nueva Alianza, es un acuerdo que se tuvo previamente con el líder de este 

proyecto que es Moisés Jiménez Sánchez, quien es el líder moral. Yo no me voy, al contrario” 

 
Crisóforo Rodríguez Villegas 

Diputado local, sobre los motivos de su renuncia al Congreso del Estado. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que quien nomás no da visos de ecuanimidad es el candidato presidencial perredista, Andrés Manuel López Obrador, 

quien no deja de quejarse de todo lo que no le conviene, como el caso de la elección, donde perdió por más de tres 
millones de votos, echando por tierra el pacto de civilidad que firmó. 

Ahora resulta que todos los que votaron por el PRI (18.7 millones de mexicanos) son corruptos. 

que en Ixmiquilpan, donde gobierna Cipriano Charrez, el negocio es el pan de cada día, pues todo aquel que hace 

obra pública se tiene que caer con el alcalde; además, es obligatorio darle trabajo a los camiones materialistas propiedad 

de Charrez, que son administrados por su hermano Vicente. 

Así que en Ixmiquilpan la administración municipal a todo le ve el signo de pesos. 

que conocido conductor de noticiero vespertino y columnista de un diario nacional mencionó al ex gobernador Miguel 

Ángel Osorio Chong, actual secretario de organización del CEN del PRI, como uno de los futuros miembros del 
gabinete del virtual presidente electo Enrique Peña Nieto, lo que causó que muchos en Hidalgo ya se froten las manos. 

que mientras unos le batallan para que se les pague lo que les corresponde otros se gastan el dinero del erario a manos 

llenas, tal es el caso del alcalde de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández, quien se traslada en una flamante 
camioneta, la cual, para andar seguro, mandó blindar; mientras, cientos de habitantes de varias colonias del municipio 

tienen que sortear los efectos de las lluvias, pues los baches están a la orden del día y su alcalde estrenando. 

que Omar Zerón, director general de Recursos Humanos de la SEPH, se niega rotundamente a autorizar el pago por 
años de servicio a los maestros del subsistema de normales. Los afectados dicen que sólo se dedica a decir que no hay 

recursos, cuando muchos mentores saben que el techo financiero fue autorizado desde hace más de un año. 

que como en las luchas, la segunda caída dejó a la ex foxista Xóchitl Gálvez en la lona política. Ayer, luego de su 

derrota en la elección de senadores del domingo, la panistas dijo en una entrevista de radio que no vuelve a ser 

candidata a nada, nunca, pues las reglas de la política nada más son demasiado oscuras para su persona. 
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Lástima, pues muchos hidalguenses aún creían en ella.  (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: En economía la ley es simple: el pez más grande se come al chico (redacción, primera 

plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: EL presidente de la Junta del Gobierno del Congreso local, Ramón Ramírez, confío en que 
Enrique Peña Nieto cumplirá como Presidente de la República los compromisos que hozo con el estado de Hidalgo 

durante su campaña proselitista como la construcción del aeropuerto en Tizayuca t la terminación de la refinería 

Bicentenario en la región Tula… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Tal como se esperaba, la candidata del Partido Nueva Alianza (Panal) a diputada federal por el distrito de 

Tepeapulco, Vianey Lozano Rodríguez, quedó en cuarto lugar de la contienda. 

Fue superada por los aspirantes del PRI, Movimiento Progresista y PAN y sólo se ubicó por encima del 

postulante del PVEM. 

Nada extraño. Lo malo es que la diputada local con licencia ya no podrá regresar al Congreso de Hidalgo. 

Suena en Radio Pasillo que la baja votación obtenida por el PVEM en la contienda para diputados federales en el 

estado, y en general el papel que hizo en la quinta circunscripción, alejan la posibilidad de que un ecologista 

hidalguense tenga representación en San Lázaro por la vía plurinominal. 

El dirigente estatal del partido, Jorge Malo Lugo, ocupa el quinto lugar en la lista correspondiente a la demarcación 
integrada por Michoacán, Colima, el Estado de México e Hidalgo, por lo que muy difícilmente alcanzará una curul. 

Para referencia, hace seis años el PVEM colocó cuatro diputados federales plurinominales, mientras que hace tres años 
únicamente tres legisladores entraron por esta vía. Que esta vez lograra entrar el quinto de la lista sería un auténtico 

milagro. 

Quien tampoco será diputado federal es Cuauhtémoc Ochoa Fernández, pues aunque en un principio tenía 

prácticamente asegurado un espacio enla Cámara baja como número tres del listado lista, hace algunas semanas fue 
sustituido por un líder ecologista de Colima. 

Pasado el proceso electoral, la organización Antorcha Campesina realizará una marcha como preámbulo de un nuevo 
plantón en la plaza Juárez de Pachuca. 

En la búsqueda de que el gobierno estatal cumpla supuestos “acuerdos firmados”, las víctimas del grupo encabezado por 

Guadalupe Orona Urías serán nuevamente los ciudadanos. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Francisco Olvera: El mandatario hidalguense fue uno de los personajes clave para el buen desarrollo de los 

comicios del pasado domingo, pues entregó a la población en general excelentes resultados al preservar la tranquilidad 
en la entidad y en cuestión política su partido obtuvo “carro completo”, al ganar los siete distritos y las dos senadurías, 

situación que reafirma su estatura.  

Abajo-Arturo Aparicio: Si el trabajo durante campañas fue nulo hoy que concluye la elección más importante del país 
el PT sigue empecinado en no figurar presencia, “liderazgos” como el de Aparicio Barrios al parecer aún siguen de 

vacaciones, pues mientras los otros institutos políticos ofrecen versiones sobre la contienda los petistas mantienen el 

silencio, será que todavía no se enteran que perdieron.  (Redacción, página 02) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

27 de 28 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2277  

 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

VICTORIA 

Con el triunfo del candidato priista a la Presidencia de México, Enrique Peña Nieto, se espera que al menos 

tres diputados federales hidalguenses sean llamados a tomar responsabilidades en sus próximas tareas. 
Muy cerca del hoy candidato ganador, se ubica a Paula Hernández, Carolina Viggiano y a Jorge 

Romero Romero. En el caso de Jorge Rojo, coordinador de la bancada tricolor hidalguense en San Lázaro, también se 
esperan noticias del equipo de Peña Nieto, dada su cercanía y trabajo junto a Luis Videgaray durante la pasada campaña. 

GRADUACIONES 

Salones de fiestas en toda la entidad lucen muy activos debido a que es la temporada de graduaciones 
escolares. Afortunadamente en el estado de Hidalgo, la oferta educativa para el nivel medio y superior 

crece cada ciclo escolar y ello también se refleja en muchos aspectos de la vida social y económica a lo 

largo y ancho del territorio estatal. Por otra parte, las escuelas superiores locales se encuentran en pleno proceso de 
selección de alumnos de nuevo ingreso y las instituciones particulares, cuyo calendario escolar difiere del oficial, están a 

sólo dos semanas de reanudar las clases. 

SRE 

La delegación estatal de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) reporta un incremento en el número 

de solicitudes de pasaportes y también en las renovaciones de este documento. Las oficinas alternas a la 
ciudad de Pachuca también anuncian un aumento sostenido para los siguientes meses, debido como siempre al periodo 

vacacional de verano, durante el cual mucha gente aprovecha para salir del país y conocer otras partes del mundo o 

visitar a familiares que radican en el extranjero. 

 (Redacción, página 02) 
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